
Новому, передовому-широкую дорогу в производство
Н О ВО СИБИРСК. На 

заводе «Сибсельмаш» 
освоено серийное
производство новой 
машины — дисково
го лущильника-сеялки 
«ЛДС-4а», имеющей 
ширину захвата 4 мет
ра. Агрегат предназна
чен для обработки стер
ни с одновременным 
высевом семян и при- 
катмванием почвы в 
районах, подвержен
ных ветровой эрозии. В 
нынешнем году будет 
выпущено шесть ты
сяч таких машин.

На снимке: отгрузка 
готовых узлов лущиль
ника-сеялки «ЛДС-4а» 
хлеборобам Целинного 
края.
(Фотохроника ТАСС).

В УРОЖАЙНУЮ КОПИЛКУ

Курс на интенсификацию сель
ского хозяйства предъявляет но
вые повышенные требования к  
уровню руководства колхозами и 
совхозами со стороны партийных, 
советских н сельскохозяйственных 
органов. Все усилия партийных 
комитетов и производственных уп
равлений сейчас должны быть со
средоточены на решении коренных 
вопросов интенсификации сельско
хозяйственного производства. Те
перь, когда создается материалы

Н а с т у п а т ь
АКТИВНО

ная база для интенсивного ведения 
хозяйства, производство продук
ции с каждого гектара земли ста
новится главным мерилом работы 
каждого колхоза и совхоза, каждо
го производственного управления.

Оценивать деятельность их ру
ководителей, ка к  подчеркивалось в 
постановлении февральского Пле
нума Ц К  КПСС, следует по тому, 
сколько продуктов произведено, 
по какой себестоимости, какие соз
даны дополнительные возможности 
для дальнейшего развития произ
водства.

В современных условиях, когда 
осуществляется коренной поворот 
к  вопросам интенсивного ведения 
сельского хозяйства, решающее 
значение приобретает организатор
ская работа по внедрению в произ
водство достижений науки и пере
дового опыта.

В каждом производственном уп
равлении нашей области есть хо
зяйства, которые уже сегодня бо
лее интенсивно, чем другие колхо
зы и совхозы, ведут производство, 
хорошо используют землю, дают 
в расчете на 100 гектаров большее 
количество продукции земледелия 
и животноводства.

Колхозы «Северное сияние», 
имени Ленина Бакчарского управ
ления, «Новая жизнь» Ш егарского 
управления, «Сибиряк» Зырянско
го, «Рассвет» Чаинского, имени 
Ленина Кривошеинского, совхоз 
«Рыбаловский» Томского управле
ния и многие другие снимают уро
жаи, получают молока, мяса боль
ше и производят эти продукты де
шевле своих соседей.

У  нас выросли высококвалифи
цированные кадры опытных меха
низаторов. Они показывают лю
дям пример лучшего использова
ния возможностей колхозов и сов
хозов, обеспечивают высокий уро
вень производства продукции при 
меньших затратах. Имена Федора 
Козырского — кукурузовода сов
хоза «Рыбаловский» Томского уп
равления, свекловода Петра Лячи- 
на из Зырянского управления, доя
ра Ивана Акулова из Ш егарского 
управления, овощевода Елены Бер
гер из Томского управления и мно
гих других передовиков сельского 
хозяйства хорошо известны. Эти 
люди на вверенных участках ра
бот добились наиболее высокой 
производительности труда, дают 
продукции намного больше и де
шевле, чем другие труженики се
ла.

Примеры передовых хозяйств и 
новаторов по производству зерна, 
мяса, молока, кукурузы , сахарной 
свеклы, картофеля, овощей н дру
гих сельскохозяйственных про
дуктов должны стать эталоном в 
организации производства по соот
ветствующим отраслям.

Задача состоит в том, чтобы, 
опираясь на этот опыт, внедрить 
передовую технологию производст
ва соответствующей продукции в 
каждом колхозе и совхозе.

Февральский Пленум Ц К  КПСС 
указал на серьезные недостатки в 
постановке сельскохозяйственной 
пропаганды. И в нашей области 
пропаганда передового опыта н до
стижений науки не отвечает на
зревшим задачам. И у нас преобла
дает пассивная форма пропаганды. 
Опыт Федора Козырского, который 
на основе комплексной механиза
ции добился ежегодного получения 
высокого урожая «королевы по
лей», можно было бы давно сде
лать достоянием каждого ку кур у 
зовода, если бы пропаганда его не 
носила просветительского характе
ра, а была бы наступательной. 
Или взять опыт работы свекловода

280— 300 центнеров корней с каж 
дого гектара. Почему же у Петра 
Лячина мало последователей в Зы
рянском управлении, где он рабо
тает? Потому, что Зырянский парт
ком и производственное управле
ние плохо пропагандировали опыт 
механизатора, много о нем говори
ли, но не подкрепляли пропаганду 
организаторской работой, не дово
дили дело до конца — до внедре
ния в практику работы других 
свекловодов.

Подобных примеров 
можно привести десят
ки. У  нас часто бывает 
так, что опыт того или 
иного колхоза, фермы, 
бригады популяризи
руется хорошо — 
нем печатаются статьи 
в газетах, специалисты 
читают лекции, за опы
том мы ездим в другие 
области и края, пар- 

_ _ _ _ _  тинные организации 
собирают совещания, 

рассказывают об этом опыте, а 
дело — ни с места. Вот при
мер. В прошлом году группа 
специалистов и овцеводов ездила в 
Ивановскую область изучать опыт 
чабана Героя Социалистического 
Труда Е. И. Ш тыковой. Потом об 
этом писали газеты, проводились 
совещания, разрабатывались меро
приятия. А  толку от этой шумихи 
никакого. Поголовье овец в хозяй
ствах области продолжает сокра
щаться.

В пассивной пропаганде передо
вого опыта во многом повинны ра
ботники областного управления 
производства и заготовок сель
скохозяйственных продуктов. Они 
плохо изучают и обобщают 
передовой опыт, вслед за пропа
гандой не развертывают настоящей 
организаторской работы.

Необходимо перейти к  более 
действенной, наступательной фор
ме пропаганды а внедрения ново
го, передового, того, что дано 
наукой, подтверждено практи
кой. Достижения науки и опыт 
передовиков надо не только 
показывать в печати, в кино. 
Важно в каждом колхозе и сов
хозе, бригаде, на каждой ферме 
правильно расставить, обучить лю
дей, которые должны внедрять но
вое в производство, помочь им ос
воить тот или иной передовой про
изводственный процесс.

Подбор кадров, проверка их ра
боты по фактическим результатам 
труда, поддержка их инициативы, 
создание резерва кадров для свое
временной замены отстающих и 
неспособных работников —  важ
нейшая задача руководства.

Парткомы, производственные уп
равления сейчас особое внимание 
должны обратить на внедрение 
прогрессивных форм организации 
труда в земледелии, использова
ние техники, механизацию трудо
емких процессов в животноводст
ве. Речь идет не только о создании 
комплексных механизированных 
отрядов и бригад, но и об органи
зации использования техники в 
сельском хозяйстве в две смены, 
об организации технического об
служивания тракторов и комбай
нов при помощи мастеров-наладчи- 
ков. Некоторый опыт в этом отно
шении накоплен в ряде хозяйств 
томского, Шегарского производст
венных управлений. Его надо изу
чить и сделать достоянием всех 
механизаторов.

Передовые животноводы обла
сти добились неплохих результа
тов в организации интенсивного от
корма скота, повышении продук
тивности молочного стада. И х опы
том тоже должны овладеть все ра
ботники животноводческих ферм.

В докладе на совещании руко
водящих работников партийных, 
советских и сельскохозяйственных 
органов 28 февраля Н. С. Хрущев 
еще раз подчеркнул, что в центре 
всей нашей организаторской рабо
ты должно стать активное внедре
ние в производство опыта новато
ров, передовой технологии произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов. Это главное в борьбе за ин
тенсификацию сельского хозяйст
ва, за осуществление решений фев
ральского Пленума Ц К  КПСС.

Решению этой задачи сейчас 
должна быть подчинена вся работа 
партийных комитетов, советских, 
сельскохозяйственных органов, 
правлений колхозов, дирекций сов
хозов, специалистов сельского хо
зяйства, всех, кто отвечает за

Нельзя было без волнения слу
шать по радио текст доклада 
Н. С. Хрущева на совещании руково
дящих работников партийных, совет
ских и сельскохозяйственных орга
нов.

Намеченный шртией курс на ин
тенсификацию сельского хозяйства 
горячо одобряется всем советским 
народом.

Сейчас нельзя работать по старин
ке. Труженики села должны привести 
в действие все резервы полеводства 
и животноводства чтобы уже в бли
жайшие годы ре.-ко увеличить про
изводство зерна, \яса, молока и дру-

Петра Лячина, который один выра
щивает сахарную свеклу на 2 0 1 подъем сельскохозяйственного про
гектарах и получает урожай по | изводства.

У н и кальн ы й  ради от елескоп
РИ Г А . 9  м а р т а .  (ТАСС).
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Л а т в и й с к и й  р а д и о т е л е с к о п  о б р а щ е н
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и с к у с с т в е н н ы м  с п у т н и к а м  З е м 
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д у т  и з у ч а т ь с я  и з л у ч е н и я  м е ж з в е з д н о  
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н ы й  и н т е р е с  д л я  к о с м о г о н и и  — н а у к и  
о  п р о и с х о ж д е н и и  и  р а з в и т и и  н е б е с 
н ы х  т е л .

гих продуктов. Все условия для это
го есть. На этот год, как сообщил 
Я. С. Хрущев в своем докладе, сель
скому хозяйству выделены самые 
крупные капиталовложения за всю 
историю Советской власти. Главное 
состоит в том, чтобы разумно, по- 
хозяйски их использовать.

Труженики нашего совхоза стара
ются как можно лучше организо
вать производство.

У нас свыше 70 тракторов раз
личных марок. Многие из них по
долгу простаивают. Гусеничные трак
торы и в летнее время, и зимой за
няты в основном в две смены. А вот
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Нетронутое богатство
В ближайшие годы в 

нашей стране должно 
быть создано изобилие 
продуктов питания. Рас
ширение производства 
рыбной продукции по
может быстрее решить 
эту задачу.

В южных районах 
нашей области в озерах 
и прудах можно органи
зовать промышленное 
разведение таких цен
ных пород рыб, как 
карп, сазан, пелядь.

Большинство процес
сов при выращивании 
рыбы в искусственных 
водоемах сейчас контро
лируется и управляется 
человеком.

Разводить рыбу в пру
дах выгодно. Транспорт
ные перевозки сокраща
ются, улучшается каче
ство рыбной продукции, 
снижается ее себестои
мость.

Развитие прудового 
рыбоводства позволит 
лучше использовать зем
лю. На службу человеку 
будут поставлены и бал
ки. и овраги, и низмен
ные заболоченные уча
стки.

В Сибири мало таких 
областей, где бы про
мышленное и сельскохо
зяйственное рыбоводство 
было поставлено так же 
плохо, как у нас. А ведь 
природно -  климатиче
ские условия наших

южных районов позволя
ют разводить рыбу в 
широких масштабах. В 
Кожевникове и в Томске, 
по многолетним данным, 
с мая по сентябрь сум
ма тепла равна 2.060— 
1.980 градусо-дням. В 
некоторых районах Ура
ла, которые считаются 
районами освоенного ры
боводства, сумма тепла

голубой целины даст 
5,4 центнера рыбы.

В мае 1962 года в 
Аксеновский пруд совхо
за «Томский» было вы
пущено 30 тысяч годо
виков зеркального и че
шуйчатого карпа —  бо
лее 4 тысяч экземпляров 
на один гектар водной 
поверхности. Карпов хо-

Д ары  голубой целины  
надо исттъзоватъI

в этот период ниже.
Еще в 1932 году 

опытным путем было до
казано, что в районе 
Томска можно выращи
вать карпов. Карпы ве
сом 10 граммов, пущен
ные в конце мая в озе
ро Замовклюевское, к 
концу лета весили по 
600— 700 граммов.

Как показывают опы
ты, проведенные работ
никами отдела рыбовод
ства Сибирского научно- 
исследовательского ин
ститута животноводства, 
в условиях Сибири мож
но выращивать карпов 
средним весом 400'грам- 
мов, максимальным —  
1.050 граммов. Гектар

рошо кормили. Они бы
стро росли и к середине 
сентября достигли в 
среднем 250 граммов 
веса. Отдельные особи 
весили более 700 грам
мов. Урожай рыбы оце
нивается в 10,7 центне
ра с гектара.

Перспективы прудово
го и озерного рыбовод
ства огромны. Это мож
но увидеть из такого 
сравнения. В передовых 
животноводческих хо
зяйствах на 100 гекта
ров земельных угодий 
приходится около 90 
голов крупного рогатого 
скота. Если каждое жи
вотное будет весить 4 
центнера, то общий при

рост с этой площади со
ставит 35,5 тонны мяса. 
А сколько можно полу
чить рыбы на 100 гек
таров водной поверхно
сти прудов или озер? 
Допустим, что с каждого 
из них мы получим по 
5 центнеров рыбы, то 
и тогда общий урожай 
составит 50 тонн. При
чем, кормов при интен
сивном ведении хозяйст
ва будет затрачено зна
чительно меньше.

Дары голубой целины 
надо использовать. Не
плохо бы создать в об
ласти опорный пункт 
прудового рыбоводства, 
построить карповый пи
томник, организовать 
при нем подготовку кад
ров мастеров-рыбоводов.

Руководители произ
водственных управле
ний, в первую очередь 
Шегарского и Томского, 
должны позаботиться о 
создании прудовых хо
зяйств, реконструкции 
тех прудов, которые есть 
в колхозах и совхозах. 
Надо построить новые 
спускные пруды для 
разведения в них рыбы.

Если все эти вопросы 
будут успешно решены, 
трудящиеся Томска бу
дут получать много де
шевой и вкусной рыбы.

М. ГОЛЬДБЕРГ, 
главный инженер Том
ского рыбозавода.

Торжественное ; 
заседание, 

посвященное 
150-летию 

со дня рождения ! 
Т. Г. Шевченко j

М О С К В А , 9  марта. { 
\ (Т А С С ). Сегодня в Больш ом \ 
‘ театре С С С Р  состоялось тор- \ 

ж ественное заседание, посвя- ' 
г щ енное 150 -ле тию  со дня ' 
j  рож дения Тараса Григорьева- * 
\ ча Ш евченко .

Б ур н ы м и  аплодисментами ' 
\ приветствовали собравшиеся { 
j  руководителей Ком м унисти - / 
\ ческой партии и С оветского { 
\ правительства.

«Слово о Тарасе Ш евчен- { 
\ ко »  произнес председатель} 
\ Всесою зного ю билейного ко- { 
{ митета Н иколай Тихонов. За- } 
\ тем с речами вы ступили изве- J 
{ стные деятели литературы  и { 
{ искусства . {

П Р И С У Ж Д Е Н И Е  П Р Е М И И  И М Е Н И  
Т. Г. Шевченко товарищу Н. С. Хрущеву

За выдающуюся общественно-по
литическую деятельность в Украин
ской Советской Социалистической 
Республике, за большой вклад в раз
витие и укрепление украинской со
ветской социалистической культуры, 
как и культуры всех братских совет
ских народов, в светлую дату 150-ле

тия со дня рождения выдающегося 
украинского поэта, революционера- 
демократа Т. Г. Шевченко прави
тельственный республиканский ко
митет УССР по премиям имени Т. Г. 
Шевченко постановил присудить 
премию имени Т. Г. Шевченко за 
1964 год товарищу Н. С. Хрущеву.

Вручение Н. 
п а м я т н ы х

ГАГРА, 9 марта. (ТАСС). Находя
щийся на Черноморском побережье 
Кавказа Первый секретарь ЦК КПСС 
тов. Н. С. Хрущев принял секретаря 
ЦК КП Украины тов. 0. И. Иващенко 
и украинского писателя тов. С. И. 
Олейника. От имени правительствен
ного юбилейного комитета Украин
ской ССР они вручили Н. С. Хрущеву 
юбилейную медаль, учрежденную в

Лауреаты шевченковских премий
КИЕВ, 9 марта. (Корр. ТАСС). Се

годня здесь опубликовано постанов
ление правительственного республи
канского комитета о присуждении 
премий имени Т. Г. Шевченко 1964 
года в связи со 150-летием со дня 
рождения великого Кобзаря.

Среди удостоенных премии —  пи
сатель Н. С. Тихонов, который при
ложил много усилий и энергии для 
популяризации творчества великого 
сына украинского народа, в частно

сти, для перевода его произведений 
на русский язык. Звание лауреата 
присуждено поэту А. С. Малышко за 
книгу лирики «Далекие орбиты». 
Премии удостоен народный худож
ник СССР В. И. Касиян за многолет
нее творчество на шевченковскую те
матику. Премия присуждена также 
композитору С. Ф. Людкевичу за во
кально-симфонические произведения 
на слова Т. Г. Шевченко.

С. Х р у щ е в у  
п о д а р к о в

ознаменование 150-летия со дня 
рождения великого поэта, революцио- 
нера-демократа Т. Г. Шевченко. Ни
ките Сергеевичу были вручены так
же портрет Т. Г. Шевченко, который 
выполнил мозаичным способом по де
реву учащийся Ужгородского про
фессионально-технического училища 
Михаил Бобела, шеститомное издание 
произведений Т. Г. Шевченко, юби
лейное издание «Кобзаря» и другие 
памятные сувениры, подготовленные 
правительственным юбилейным коми
тетом УССР.

Н. С. Хрущев выразил сердечную 
благодарность за памятные подарки.

—  Я рад, —  сказал Никита Сер
геевич, —  что получил эти замеча
тельные памятные подарки в лень, 
когда вся советская страна, про
грессивные люди всего мица отмеча
ют 150-летие со дня рождения вели
кого украинского поэта и художни
ка, борца за свободу, счастье и друж 
бу народов Тараса Григорьевича 
Шевченко.

колесные и в одну-то смену исполь
зуются неполностью. Теперь мы за
дались целью добиться, чтобы все 
тракторы были переведены на двух
сменную работу в течение всего го
да. Весной, например, на колесных 
тракторах «Беларусь» ночью можно 
пахать, а днем возить удобрения. Во 
время заготовки кормов днем их 
можно использовать на метке сена, 
ночью —  на косьбе. Сейчас тракто
ры заняты на вывозке кормов. Тру
женики Моховской фермы эту работу 
уже закончили. На других фермах 
вывозку кормов закончат к  15— 20 
марта.

В докладе Н. С. Хрущева на сове
щании обращается внимание на 
внутрихозяйственную специализа
цию. В нашем совхозе она была за
вершена в прошлом году. На Тогур- 
ской, Инкинской, Мараксинской фер
мах содержится молочный скот. Ра
бочие Северской фермы ведут от
корм крупного рогатого скота. На 
Центральной ферме разводят птиц и’ 
выращивают овощи. Это позволяет 
нам широко применять механизацию. 
Доение коров механизировано на 
всех фермах.

Сейчас строятся два новых типо
вых коровника, которые также бу
дут оборудованы механизмами.

Мы убедились, что для хозяйства 
выгодно разводить птицу. В прошлом 
году, несмотря на большие затруд
нения с кормами, мы получили от 
птицефермы прибыль. Сейчас у нас 
содержится 11 тысяч голов птицы, а 
к концу года рассчитываем увели
чить число птиц до 25 тысяч. Стро
ится типовой птичник. Мы намере
ны здесь широко внедрить механиза
цию, построить кормоцех. Для него 
уже приобретено необходимое обору
дование, с помощью которого будет 
приготовляться корм.

Чтобы больше производить деше
вого мяса, надо в совершенстве ов
ладеть методом интенсивного откор
ма скота. У нас он еще не нашел 
широкого применения: в совхозе не 
хватает концентратов. Значит, надо 
поднять урожайность зерновых 
культур. В этом году мы намерены 
откормить 600 голов скота, но пока 
поставлено только 80. Это слишком 
мало.

Мяса и молока будет тогда вдо
воль, когда^ будет зерно. В прошлом 
году мы собрали его с каждого гек
тара в бункерном весе по 8,9 цент

нера, а нынче планируется получить 
не менее 10 центнеров зерна в ам
барной весе, вырастить по 130 цент
неров картофеля и 150 центнеров 
овощей с гектара.

Сейчас главная наша забота— се
мена. Качество их нас очень беспо
коит. Осенью они попали под замо
розки. Часть семян меняем, а осталь
ные будем еще раз очищать, весной 
прогревать. Сделаем все, чтобы вы
растить хороший урожай.

У нас накоплен неплохой опыт по 
использованию минеральных удоб
рений. В прошлом году мы произвели 
минеральную подкормку по всходам 
и считаем, что только за счет этого 
на Тогурской и Мараксинской фер
мах получена прибавка урожая ми
нимум по 3,5 центнера на гектар.

Нынче уже заготовлено свыше 
470 тонн минеральных » удобрений, 
из них 270 тонн аммиачной селит
ры. Она очень эффективна на наших 
почвах. Все эти удобрения развезе
ны по фермам. Еще бы тонн 60 се
литры, и тогда мы смогли бы подкор
мить всю пшеницу.

В первую очередь минеральные 
удобрения пойдут под пропашные. 
Будем подкармливать их одновре
менно с междурядной обработкой. 
Культиваторы для этого оборудова
ны. Часть пшеницы будем сеять с 
одновременным внесением удобре
ний. Нас беспокоит также, что в 
хозяйстве недостает катков, а туко
вых сеялок всего две. Их нужно хотя 
бы по одной на каждую ферму.

В прошлом году труженики совхо
за внесли в почву 26 тысяч тонн 
навоза и перегноя. Нынче вывезено 
около 17 тысяч тонн удобрений. Все
го на полях их будет сгружено не 
менее 27 тысяч тонн.

Мы также намерены на практике 
проверить,^какую эффективность да
ют в нашей таежной зоне органо-ми
неральные компосты. Установим тес
ную дружбу с научными работника
ми Нарымской государственной се
лекционной станции и, опираясь на 
механизацию, начнем большой поход 
за высокую урожайность в полевод
стве, за увеличение производства 
продуктов животноводства. К этому 
обязывают нас решения февральско
го Пленума ЦК КПСС.

А. ФАТЕЕВ, 
секретарь парткома совхоза 
«Колпашевский» Чаинского 

производственного управления.

Курс взят верный
Колхозники нашей артели с инте

ресом читают доклад Н. С. Хрущева 
на совещании руководящих работни
ков партийных, советских и сельско
хозяйственных органов 28 февраля 
1964 года. В нем подняты вопросы, 
которые глубоко затрагивают каждо
го труженика села. Интенсификация 
сельскохозяйственного производства 
позволит в короткий срок создать в 
стране обилие продуктов питания. 
Впереди —  большая работа. В каж
дом колхозе и совхозе необходимо 
умело использовать все резервы по
леводства и животноводства.

Труженики колхоза «Комсомолец» 
берут курс на широкое внедрение 
высокоурожайных культур. Каждый 
гектар земли постараемся использо
вать с наибольшей продуктивностью.

Намечая мероприятия по развитию 
полеводства и животноводства, кол
лектив нашего хозяйства взял обяза
тельство получить в этом году на 
площади 5.900 гектаров по 10 цент
неров зерна в амбарном весе с каж
дого, по 3 центнера с гектара льно
семян на площади 800 гектаров, по 
250 центнеров зеленой массы куку
рузы, по ПО  центнеров картофеля с 
гектара.

На февральском Пленуме ЦК КПСС 
еще раз было подчеркнуто, что без 
удобрений нельзя обеспечить повы
шения продуктивности земледелия и 
животноводства. В нашем колхозе 
удобрению полей уделяется много 
внимания. В текущем году мы вне
сем под пропашные культуры 17.500 
тонн органических удобрений. Всего 
же будет внесено 23.400 тонн пере
гноя и навоза. Приобретем 650 тонн 
минеральных удобрений. Это немно
го, но мы отлично понимаем, что в 
этом году химическая промышлен
ность не сможет сполна обеспечить 
ими тружеников села. Частично не
достаток их мы компенсируем золой. 
Это прекрасное удобрение, содержа
щее фосфор, калий и известь. Одна 
тонна золы заменяет 2 центнера ка
лийных удобрений. 2,5 центнера су
перфосфата, 3 центнера извести и 
0,5 центнера бора. Колхозники ре
шили с помощью шефствующих над 
нашей артелью организаций загото
вить не менее 2,5 центнера золы на 
каждый гектар посевов льна, а всего 
не менее 2.000 центнеров.

На заготовку и вывозку на поля 
органических удобрений и сбор золы 
поставлены автомашины, тракторы и 
подводы. Каждому отделению уста
новлено ежедневное задание по вы
возке удобрений. Только на вывозке 
золы «з города Асина занято 4 трак
тора «Беларусь» с тележками и ав
томашина. Из города ежедневно до
ставляем более 150 центнеров это
го удобрения. На поля уже вывезено 
свыше 6 тысяч тонн перегноя, соб
рано более 2.000 центнеров золы и 
вывезено со складов районного объ
единения «Сельхозтехника» 73 тон
ны суперфосфата.

Льноводческое звено М. С. Мель
ника собрало сотни центнеров золы

на 100 гектаров посева льна, а зве
но А. Н. Киселевой имеет 140 цент
неров золы на 50 гектаров посева 
льна. В отделениях А. П. Краснова и 
П. И. Петрова собрано более чем по 
1,5 центнера золы на каждый гектар 
посевов льна.

Говорят: семена —  золотой фонд 
урожая. И на самом деле, что посе
ешь, то и пожнешь. Готовясь к борь
бе за высокий урожай шестого года 
семилетки, колхозники нашего кол
хоза по-хозяйски заботятся о семе
нах. Мы засылали 14 тысяч центне
ров семян зерновых культур. Но за
сыпать семена —  это еще полдела. 
Их надо вовремя и хорошо подгото
вить к севу. Все их с наступлением 
теплой погоды подвергнем воздушно
тепловому обогреву, а незадолго до 
посева — химической обработке ядо
химикатами, предотвращающими за
болевание растений.

Мы приобретем 350 центнеров 
пшеницы сортов «скала» и «диа
мант», 100 центнеров овса сорта 
«золотой дождь». Подготовка семян 
к  севу в каждом отделении взята под 
строгий контроль.

Успех любого дела решают люди. 
Поэтому ^сейчас в центре внимания 
партийной организации и правления 
колхоза поставлены вопросы воспи
тания и обучения людей. Многие по
леводы посещают кружки, где учат
ся умело пользоваться удобрениями, 
а также изучают передовые приемы 
повышения плодородия полей. Руко
водят кружками агрономы А. П. 
Краснов, С. А. Чижов и А. Д. Пока- 
лев.

Есть теперь у нас уверенность в 
том, что социалистические обязатель
ства по производству продуктов сель
ского хозяйства будут выполнены.

П. ПАРАЕВ, 
председатель колхоза «Комсомо
лец».

М. КОСАЧ,
главный агроном колхоза «Ком
сомолец» Асиновского управления.

ЗЕЛЕНЬ ВСХОДОВ 
И СНЕЖНЫЕ ВАЛЫ

АЛМА-АТА. На полях Южного 
Казахстана зеленые всходы ози
мых тронулись в рост. Набирает 
силу пшеница «безостая-1». Хо
зяйства готовятся бороновать по
севы по всходам и одновременно 
вносить удобрения. А в это внемя 
за сотни километро® к  северу рес
публики, в Целинном крае —  
царство зимы. Снежные валы 
протянулись на десяти миллио
нах гектаров. Предстоит нарезать 
их еще на миллионах гектаров.

На юге республики начались 
весенние полевые работы.
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И двадцатитысячникам
g В канун нового года 
g каргасокские лесорубы 
g выступили с призывом 
g сделать шестой год се- 
g милетки годом высо- 
g копроизводитель н о г  о 
g труда. Бюро обкома 
g КПСС по руководству 
g промышленностью и 
g строительством одобри- 
g ло почин каргасокцев 
g и предложило партий- 
g ным организациям лес- 
g промхозов и парткомам 
§ промышленно - произ- 
g водственных зон шире 
g организовывать сорев- 
g нование малых ном- 
g плексных бригад, соз- 
g дать им все условия 
g для выполнения взя- 
g тых обязательств.
□ Около ста малых
□ комплексных бригад
□ комбината «Томлес»
□ приняли повышенные 
а социалистические обя- 
о зательства. Большинст- 
о во из них, равняясь на 
о маяков томских лесоза-
□ готовителей В. Мытни- 
g ченко и В. Янышев- 
g ского, наметило высо- 
g кие рубежи — 20 — 25 
g тысяч кубометров дре- 
g весины в год.
а Это был первый этап. 

Н а к а ф е д р е  з о о л о ги и  в к п о з а о н о ч - з р о о о о о о р р о о О  3 должен был по-
н ы х  Т о м с к о го  у н и в е р с и т е т а  с е й ч а с  У „
п р о в о д я т с я  и с п ы т а н и я  н о в ы х  я д о х и - а  СЛеДОВЭТЬ СЛѲДуЮЩИЙ орГЭНИЗа* 
м и к а т о в .  к о т о р ы е  п р и м е н я ю т с я  п р о -  g торская работа в каждом леспром- 
НЫЖ р^бото^р^к^^диѴ 8!^- § на каждом лесопункте, ма-
в е д у ю щ а я  ка ф е д р о й  А . В. К о в а л е н о к . □ СТерсКОМ участке. Живая НѲПО- 
У ж е  в ы д е л е н  э ф ф е к т и в н ы й  я д о х и м и -  g среДСТВеННЭЯ работа С ЛЮДЬМИ. И
SUthJ»  ' гТеницуИнап7“ иой1та̂ ’ гд5 партийные организации
с о в к и  и б ы т о в ы х  в р е д и т е л е й . □ ВЗЯЛИ ПОД СВОЙ КО Н ТРО ЛЬ СОрѲВНО-

Н о в ы й  я д о х и м и к а т  в ы п у с к а е т с я  н , | “ ™  Д В ЗД Ц атИ ТЫ С Я ЧН И КО В, ИНТѲ- 
о с н о в е  л и г н и н а  и о т х о д а  л е с о х и м и ч е -  п  р е суЮ Т С Я  ИЗО ДНЯ В ДѲНЬ ДеЛЭ М И  
с к о й  п р о м ы ш л е н н о с т и . П о э т о м у  е го  g лесорубов, там результаты не ЗЭ- 
п р о м ы ш л е н н о е  п р о и з в о д с т в о  о б о й д е т - о медлили сказаться. Возьмем, К 
ся с р а в н и т е л ь н о  д е ш е в о . □

П о и с и и  ио. ых я д о х и м и к а т » .  п р о -  8 пРнмеРУ. ПарабвЛЬСКИЙ ИЛИ Ва- 
д о л ж а ю т с я .

нужна помощь

□ сюганский леспромхозы. Здесь 
g каждую декаду подводятся итоги 
gсоревнования, победителям вруча- 

Фото г. Ткаченко. Еются переходящие красные вымпе-

Н а с н и м к е :  а с п и р а н т к а  В а л е р и я  
Б о р и с о в н а  К у п р е с с о в а  п р о в о д и т  б и о 
х и м и ч е с к и й  а н а л и з .

лы, ежедневно заполняются доски 
показателей.

Большое внимание вопросам 
производства уделяют коммунисты 
Ергайского леспромхоза. Каждый 
случай простоя, срыва работ не
медленно обсуждается, принима
ются меры, чтобы они больше не 
повторились. Почти все бригады 
леспромхоза отработали с начала 
года плановое число машино-смен. 
Поэтому из 11 бригад, штурмую
щих рубеж двадцать тысяч кубо
метров, только одна не справилась 
с двухмесячным заданием. Еже
дневное выполнение норм состави
ло 117— 120 процентов.

Лучшей производительности до
билась в леспромхозе комплексная 
бригада В. Мельникова. За два ме
сяца члены бригады свалили и 
стрелевали 3.838 кубометров. Это 
почти три месячных задания. Боль
ше 3»640 кубометров заготовила 
бригада Ивана Филатова.

Всего по комбинату «Томлес» 
7 бригад преодолели рубеж четы
рех тысяч кубометров. «Еще 14 
бригад заготовили от 3*300 до 
4.000 кубометров древесины. Толь
ко эти коллективы добились хоро
шего задела в счет выполнения 
взятых обязательств. А  ведь для 
того, чтобы заготовить двадцать 
тысяч кубометров древесины, нуж
но каждый месяц записывать на 
свой счет не менее 1.800 кубомет
ров.

По итогам двух месяцев победи
телем в соревновании двадцатиты- 
сячников стала малая комплексная 
бригада Э. Рытова из Нибегинско- 
го леспромхоза. Бригада в составе 
трех человек заготовила 4.151 ку 
бометр древесины при задании 
2.358. Выполнение норм выработ
ки составило 176 процентов. На 
159 процентов выполнили двухме
сячное задание члены бригады

А л м а з  п лю с электролит
Известно

способов
несколько
обработки

твердых сплавов. Элек
троэрозия — искровое 
«выжигание» металла — 
хотя и дает высокую 
точность обработки, но 
качество получаемой по
верхности оставляет же
лать лучшего. Ультра
звуковой метод обеспе
чивает необходимую 
точность и качество, но 
малопроизводит е л е н. 
Тем же недостатком 
страдает и метод обра
ботки алмазными круга
ми.

В настоящее время на 
советских предприятиях 
начал внедряться новый, 
чрезвычайно эффектив

ный способ обработки 
твердых сплавов —элек
троалмазный. Его пре
имущества: кроме высо
кой точности и чистоты

ет в себя две операции. 
С помощью электролита 
происходит растворение 
шлифуемого металла — 
это и дает значительную

Н О В Ы Й  С П О С О Б  О Б Р А Б О Т К И  
Т В Е Р Д Ы Х  С П Л А В О В

обрабатываемой поверх
ности, в десятки раз 
большая по сравнению 
с алмазным методом 
производительность и 
резкое уменьшение из
носа алмазного круга.

Новый метод включа-

производительность, а 
алмазным кругом про
изводится механическая 
обработки.

К помещаемому в 
электролит токопрово
дящему кругу' с вкрап
ленными в него алмаза-

Б огатства недр Сибири—
на службу народному

Х О З Я Й С Т В У
М. ЛЮНЬКОВ.

секретарь обкома КПСС

ми подводят отрица
тельный полюс постоян
ного тока, а к шлифуе
мой детали — положи
тельный. Круг и деталь, 
таким образом, стано
вятся электродами. Ког
да начинает действовать 
электролит, растворяет
ся металл детали. Одно
временно работающий 
круг снимает с нее тон
кий слой металла. Он 
же удаляет и продукты 
растворения. Чтобы
предотвратить возника
ющий в подобных слу
чаях эрозионный про
цесс, могущий создать 
неровности, на электро* 
ды подается минималь
ное напряжение — 4—6 
вольт. Однако плотность 
тока очень высока: она 
доходит до 2д0 ампер на 
квадратный сантиметр 
поверхности детали. 
Это и обеспечивает вы
сокую интенсивность 
съема обрабатываемого 
твердого сплава.

Многочисленные опы
ты помогли подобрать 
наиболее подходящий 
электролит. Им оказался 
раствор нитрата натрия 
или калия.

(АПН).

А. Митузина из Аргат-Ю льского 
леспромхоза. При плане 3.068 ку 
бометров они дали 4.906. На треть
ем месте бригада лучшего лесоза
готовителя страны Владимира Яны- 
шевского, выполотившая план двух 
месяцев на 150 процентов.

Но двадцать малых комплексных 
бригад комбината не справились с 
задания-ми января и февраля, до
пустили большое отставание.

Ни для кого не секрет, и опыт 
прошлых лет убедительно доказы
вает это, что самые благоприятные 
для лесорубов зимние месяцы. 
Весной и летом производитель
ность несколько снижается. Поэто
му сейчас нужно дорожить каж
дым рабочим днем, сделать хоро
ший запас на период распутицы.

Но далеко не в каждом леспром
хозе усвоили эту простую истину. 
Тяжелое положение сложилось^ с 
выполнением взйтых обязательств 
в Колпашевском леспромхозе. Из 
9 малых комплексных бригад, ре
шивших заготовить 20 тысяч ку 
бометров' леса, только две справи
лись с двухмесячным заданием. В 
чем дело? Может, обязательства 
приняты необычайно высокие? Нет, 
обязательства вполне выполнимые. 
Бригадам выделены высокопроиз
водительные тракторы ТДТ-60 и 
ТДТ-75. На первый взгляд может 
показаться, что на предприятии 
сделано все, чтобы напрасно не 
пропадало рабочее время. Каждая 
бригада отработала плановое коли
чество машино-смен. Но установ
ленной нормы выработки достигла 
всего одна бригада.

Почему же отстают бригады?
Этот вопрос был задан главному 

инженеру леспромхоза тов. Бара
нову.

— Вы какие бригады имеете в 
виду? — переспрашивает он. — 
Двадцатитысячников? У меня нет 
под рукой их списков. Нужно по
думать.

На следующий день разговор 
повторился.

— Мы загрузили древесиной ре
ку  Куржино и сейчас пробили до
рогу на Копыловку. Расстояние 
вывозки возросло, машин не хва
тает. Да и лес хуже, чем в прош
лом году. Нам комбинат «Томлес» 
помог сейчас машинами, обещают 
еще. Надеемся выправить положе
ние.

Действительно, расстояние вы
возки древесины увеличилось. Но 
причина плохой работы не только 
в этом. В леспромхозе 30 лесовоз
ных автомашин. В основном — 
М АЗы. Многие из них не выходят 
в лес, простаивают на ремонте. По
этому приходится перебрасывать 
действующие автомашины с одно
го участка на другой за 50 — 60 ки
лометров. Безвозвратно теряется 
дорогое время. О том. что тракто
ры могли использоваться лучше, 
свидетельствует'и Такой факт. Сей
час каждые Дй^бригады будут об
служивать три вальщика. Значит, 
дело не только в нехватке автома
шин.

И не случайно глав
ный инженер без спи
ска не мог назвать 
бригады, борющиеся за 
двадцать тысяч кубо
метров. На предприя

тии руководство соревнованием 
свели к  подведению итогов раз в 
месяц. Видимо, руководителей лес
промхоза расхолодили успехи, до
стигнутые в четвертом квартале 
прошлого года. Самоуспокоение 
привело к  ослаблению организатор
ской работы.

«Рабочий комитет и партийная 
организация леспромхоза послед
ние месяцы почти не уделяют вни
мания социалистическому соревно
ванию, — пишет в редакцию рабо
чий леспромхоза тов. Жевлаков.— 
Доски показателей оформляются 
только к торжественным датам. 
Раньше по местному радио объяв
ляли ежедневно итоги работы за 
день. Сейчас этого не делают».

Тяжелое положение создалось в 
Асиновском леспромхозе. Здесь 
только бригада И. Ф . Суцкеля вы
полняет взятые обязательства.

— У нас мало новых тракторов,
— говорит секретарь парторгани
зации леспромхоза А . Н. Соколов.
— Многие тракторы после капи
тального ремонта и сейчас в пло
хом состоянии. Разбирались ли мы 
конкретно с причинами отставания 
бригад? Нет. Когда подводили ито
ги, определяли победителя, об от-1 
стающих разговора почти не было.

Определить передовиков, поздра
вить победителя — нужно обяза
тельно. Только нельзя забывать о 
тех, кто сегодня плетется сзади. 
Тем более, что отстают многие 
бригады. А  если бы такой разговор 
произошел, то были бы выявлены 
многочисленные недостатки в орга
низации труда.

Мирятся в леспромхозе до сих 
пор и с большими расстояниями 
трелевки. По норме трелевка не 
должна превышать 500 метров. 
Фактически же она достигает 700
— 1.000 метров.

Организовать социалистическое 
соревнование, прежде всего, озна
чает создать условия для высоко
производительного труда рабочих. 
Пока таких условий во многих 
леспромхозах не создано. Партий
ная и профсоюзная организации 
Берегаевского леспромхоза мирят
ся. например, с тем, что рабочие в 
лесосеки попадают с опозданием на 
1.5 — 2 часа. Да и оставшиеся пять 
часов не всегда используются про
изводительно. На тракторах С-80 
и С-100, например, нередко всего 
по 6 — 8 чокеров. Это значит, что 
машину просто гоняют, не до
биваясь и половинной отдачи 
полезной мощности ірактора.

Дал слово — сдержи его, взял 
обязательства — выполни. Под 
таким девизом должно развивать
ся соревнование двадцатитысячни
ков. И прямая обязанность руково
дителей леспромхозов, партийных 
и профсоюзных организаций., сле
дить, чтобы никакие препятствия 
не сбивали с пути участников по
хода за высокопроизводительный 
труд. • . .

Р а с п а х и в а ю  г е я  д в е р и
Па нашей (ферме сейчас около 

трехсот коров да около тридцати не
телей. За каждой дояркой закрепле
но по 28 коров. Нагрузка очень 
большая, если учесть, что доим мы 
коров вручную. Всем этим мы обя
заны нерасторопности строителей 
Молчановского прорабского участка 
треста «Томсксельстроя». Ею работ
ники построили на нашей ферме в 
1963 іоду коровник на 200 мест. И 
1 октября они обязались установить 
в помещении «елочку». Рассчитывая 
на это, мы еще летом организовали

................................................................................................................................................................................ ..........................................................................................I................... I l l l l l l l l l l l l .......... Hill)
Томском железной доро- ‘ 
гой Томск —  Асино.
Сейчас на базе Туган-
ского месторождения приступить к освоению Туганского тонн. Общая потребность в кварце

вых песка* в 1965

Продолжительное время пу
стовало здание Лома культуры 
в поселке Новом (пригород Том
ска). Не были завершены отде
лочные работы. И вот строи
тели СУ-4 треста «Трмскстрой» 
решили закончить его.

На днях на дверях Дома 
культуры появился красочный 
плакат: «Добро пожаловать!»

Исторические решения декабрьско
го и февральского Пленумов ЦК 
КПСС определили новые рубежи в 
развитии всех отраслей народного хо
зяйства, повышения благосостояния 
народа. Трудящиеся нашей области, 
как и все советские люди, воспри
няли эти решения как боевую про
грамму действий, с большим вооду
шевлением включились в работу для 
претворения ее в жизнь.

За прошедшие годы семилетки 
промышленность нашей области раз
вивалась успешно. Коллективы про
мышленных предприятий за пять лет 
семилетки в счет 30 российских 
миллиардов произвели сверхплановой 
продукции более, чем на 41 мил
лион рублей. Среднегодовые темпы 
роста производительности труда со
ставили 7,3 процента.

Еще более высокими темпами бу
дет развиваться промышленность об
ласти в предстоящие годы. За пяти
летие (1966— 1970 гг.) промышлен
ность Западной Сибири увеличит вы
пуск продукции в 1,8— 1,9 раза. 
Важнейшее значение приобретает 
создание крупных и разносторонних 
комплексов машиностроения и химии, 
тесно связанных с металлургией и 
переработкой нефти и газа. Это даст 
возможность более эффективно ис
пользовать основные промышленные 
ресурсы района.

Значительно возрастут масштабы 
ведущих отраслей, использующих де
шевое местное топливо, сырье, ши
рокое развитие получат межотрасле
вые производственные связи. Вало
вая продукция химической промыш
ленности Западной Сибири возрастет 
за пятилетие в 3,3 раза. Быстрыми 
темпами будет развиваться газохи- 
мия на базе использования природно
го газа Охтеурьевского месторожде
ния.

Проблема создания материально- 
технической базы коммунизма в ис
торически сжатые сроки есть э зна
чительной мере проблема рацио
нального использования капитало

вложений. «При подобных масшта
бах, —  говорил Н. С. Хрущев на 
XXII съезде КПСС, —  буквально ша
гу нельзя сделать без соблюдения на
родного правила: «Семь раз отмерь— 
один раз отрежь». Тут никак не обой
тись без самых точных расчетов — 
ЧТО, КАК и ГДЕ строить для того, 
чтобы получить наибольшую выгоду 
при наименьших затратах».

Партия придает первостепенное 
значение повышению эффективности 
капиталовложений, выбору наиболее 
выгодных и экономичных направле
ний капитальных работ, обеспечению 
наибольшего прироста продукции на 
каждый затраченный рубль капита
ловложений, сокращению сроков оку
паемости этих вложений.

Предстоит более четко организо
вать планомерное комплексное раз
витие хозяйства таких крупных рай
онов, как Урал, Западная Сибирь, 
Восточная Сибирь, Дальний Восток. 
Развитие специализации и коопери
рования, целесообразное комбиниро
вание предприятий —  рдцо из важ
нейших условий прогресса и рацио
нальной организации общественного 
труда.

В связи с этим комплексное ис
пользование сырья имеет огромное 
народнохозяйственное значение. 
Сырьевые ресурсы следует расши
рять, не только всемерно развивая 
геологоразведочные работы, открывая 
новые месторождения, но и более ра
ционально и более комплексно ис
пользуя сырье в промышленности, 
уменьшая потери. Повышение степе
ни комплексности использования 
сырья ведет к снижению себестои
мости продукции и повышению рен
табельности работы предприятий.

Рассматривая с этих позиций Ту- 
гансное месторождение полезных 
ископаемых, надо отметить, что оно 
полностью отвечает таким требова
ниям. Район месторождения сравни
тельно дорощо обжит и соединен с 
крупным промышленным центром

строится завод строи
тельных материалов —  

блоков. Все населенные пункты, рас
положенные на территории месторож
дения, связаны между собой грунто
выми дорогами.

В настоящее время строится высо
ковольтная линия электропередачи 
Томск —  Асино, которая проходит в 
непосредственной близости от место
рождения и в ближайшие годы обес
печит потребности района в электро
энергии. Каменный уголь завозится 
сюда из Кузнецкого бассейна, в ча
стности, из Анжеро-Судженского 
района. Для обеспечения населения и 
производственных предприятий во
дой для бытовых и технических це
лей могут быть использованы воды 
реки Киргизки, а также артезианские 
воды.

Сравнительно неглубокое залега
ние ископаемых песков, невысокое 
соотношение вскрыши к  промышлен
ной толще создают благоприятные 
возможности для применения откры
того .карьерного способа разработки 
месторождения, как наиболее эконо
мически выгодного.

Таким образом, геологические, 
гидрогеологические и инженерно 
геологические условия Туганского 
месторождения благоприятствуют 
применению открытого нарьерного 
метода эксплуатации при полной ме
ханизации рабочих процессов, что 
резко повысит рентабельность его 
разработки.

Двенадцатью специализированны
ми научно-иселедовательскими и 
проектными институтами различных 
отраслей и десятью промышленными 
предприятиями Сибири проведена 
большая работа по разработке тех
нологии получения ценного сырья 
для многих отраслей народного хо
зяйства.

Из песков туганской россыпи мож- 
нов получить сырье для цвет
ной металлургии, высококачествен
ные формовочные и кварцевые пес
ки, а также каолин. Эти компоненты 
с успехом могут применяться в про
изводстве абразивов, бумаги, стекла,

огнеупоров, керамики, резины и в 
других отраслях промышленности.

Госплан РСФСР рассчитывает 
приступить к освоению Туганского 
месторождения после 1965 года. Од
нако, учитывая то обстоятельство, 
что Туганское месторождение нахо
дится^ в центре третьей металлурги
ческой базы страны и его сырье бу?- 
дет обеспечивать потребности разви
тия химии, металлургии, машино
строения и других отраслей хозяй
ства Западной и Восточной Сибири, 
Урала и Дальнего Востока, есть целе
сообразность приступить к широкой 
разработке месторождения значитель
но раньше. Ведь себестоимость про
дукции из тугансюих песков будет 
сравнительно невысокой.

Во вскрышных пластах месторож
дения сосредоточены глинистые поро
ды, пригодные для получения крас
ного строительного кирпича, поло
вых плиток и канализационных труб; 
пески, пригодные для получения си
ликатного кирпича; песчаники для 
заполнителей в бетон и для других 
строительных целей.

Большое преимущество Туганского 
месторождения по сравнению с дру
гими такого типа —  возможность 
комплексного использования всех 
без исключения компонентов полез
ных ископаемых, составляющих ме
сторождение. Это резко скажется на 
технико-экономических показателях 
разработки месторождения. Так, 
кварцевые пески с успехом могут 
применяться в стекольной и силикат
ной промышленности, литейном про
изводстве, а также как добавки 
для получения специальных марок 
цемента в Сибири.

Пока же каолин и кварцевые пес
ки, например, для предприятий За
падной Сибири завозятся из европей
ской части Советского Союза.

Потребность бывших совнархозов 
—■ Томского, Новосибирского, Ал
тайского, Кемеровского и Краснояр
ского в формовочных песках состав
ляла в 1962 году 820 тысяч тонн, в 
стекольных —  164 тысячи тонн, а 
в 1964 году возрастает соответствен
но до 1.140 тысяч тонн и 380 тысяч 
тонн.

В 1965 году потребность в квар
цевом песке для получения специ
альных марок цемента составит 300

Разрезана красная лента под 
радостное «ура», и присутству
ющие проходят в зрительный 
зал. Это пока единственное за
конченное помещение. Но скоро 
завершатся отделочные работы 
в читальном зале и в библиоте- 

• ке. Дом культуры распахнет 
все двери.

М. ЖАРИНА.

тысяч тонн, для абразивной про
мышленности —  300 тысяч тонн, 
для стройиндустрии —  370 тысяч

Дорожные
сюрпризы

Автомагистраль от станции 
Томск-ІІ в ледйных наростах. 
Шоферы называют этот уча

сток дороги «корытом». При 
сближении со встречной авто
машиной шофер всегда испы
тывает тревогу: а вдруг ее вы
бросит из колеи, и может слу
читься непоправимое.

Недавно навстречу моему ав
тобусу шла машина с двумя 
контейнерами. От сильного 
толчка на одном из ухабов 
контейнеры вылетели из кузо
ва. А  если бы в это время 
здесь проходила легковая авто
машина. то беды не избежать.

Трудно приходится водите
лям автомашин и на автобус? 
ной линии № 4. Особенно «ка
верзные» участки этой дороги 
по Алтайской улице, а также 
между автобусными остановка
ми «Технохим» и «Ш кола» по 
Сибирской улице. В таком «ко
рыте» автомашину бросает из 
стороны в сторону. Произошел 
такой случай. Встречный 
«ЗИЛ-157» внезапно развер
нуло на 150 градусов —- и мой 
автобус столкнулся с ним. Ре
монт машины обошелся в 70 
рублей.

Непонятно, почему гориспол
ком мирится с таким состоянием 
некоторых участков автомаги
стралей.

Р. п о ц о в и ч ,
шофер Томской автотранс

портной конторы.

За семью
печатями

Томского
услышать

В пирожковой №  8 
треста столовых можно 
такой разговор:

Покупатель: — Дайте книгу  жа
лобу и предложений.

Кассир: — Не могу без разре
шения бригадира.

Покупатель: — Пригласите его.
Кассир: — Бригадир вышел.
24 февраля я попросил книгу 

жалоб и предложений, но кассир 
ответила, что без разрещения 
бригадира выдать книгу не может. 
Вызвали бригадира. Книгу я полу
чил, но мне сказали, чтобы побе
седовал с директором. Дескать, 
недостатки, о которых я хотел на
писать, от них не зависят. А если 
будет запись в книге жалоб, их мо
гут лишить прогрессивной оплаты.

Вот, оказывается, почему книга 
«за семью печатями».

В. ЧУЖКОВ.

Канительщики

механическую) дойку коров. Тогда-то 
и закрепили по 28 коров за каждой 
дояркой. Но вот наступил октябрь, 
а строители не сдержали слова. На
чали монтировать «елочку» только в 
ноябре и не могут закончить по сей 
день.

Все усилия дирекции нашего сов
хоза оказываются напрасными. Мы 
уж  не знаем, как нам воздействовать 
на наших горе-подрядчиков, работ
ников Молчановского строительного 
участка и руководителя этого участ
ка тов. Тимофеева. Пусть помогут 
нам руководители «Томсксельстроя».

А . ГРИНЬКО, 
зоотехник Тунгусовской фер
мы совхоза «Тунгусовский» 
Кривошеинского управления.

Знать правила 
охоты

В «Красном знамени» я про
читал корреспонденцию «Пре
дательские выстрелы в тайге»,
В ней рассказывалось о злост
ных браконьерах, которые гру
бо нарушают правила охоты и 
хищнически истребляют зверей.

Нарушители, о которых шла 
речь в корреспонденции, спра
ведливо наказаны. Но борьба с 
браконьерами должна продол
жаться. Это дело не только ра
ботников охотничьего надзора, 
но и всей общественности.

В связи с этим хотелось вы
сказать некоторые пожелания 
по работе добровольного об
щества охотников и рыбаков. У 
нас в г. Асине многие охотни
ки-любители вступили в обще
ство. Аккуратно платим член
ские взносы; но и только. По
чему, например, не снабдить 
каждого охотника-любителя па
мяткой о правилах охоты, 
о ее сроках на того или иного 
зверя или птицу. Тогда не было 
бы ссылок на то, что не знал 
правил охоты. Знание правил 
облегчило бы нам борьбу е 
браконьерами.

А. ВОРОНЦОВ.

Ждать— 
время терять

В нашей бригаде СУ-1 треста 
«Томскстрой» работают люди 
разных профессий: каменщики, 
плотники, бетонщики. Бригада, 
а ею руководит опытный брига
дир Юрий Фролов, трудится на 
строительстве теплотрассы. Мы 
все делаем, чтобы быстрее за
кончить работы на объекте. Не 
считаемся со временем.

Тем более досадно, что мы 
сейчас не загружены полностью 
работой по вине руководителей 
участка: то нет материалов, то 

'кранов. Нам все обещают устра
нить причины простоев.

Есть поговорка: обещанного
три года ждут. Но ведь время-то 
нас не ждет. Идет весна. Если 
не поспешишь, все сделанное 
нами пойдет насмарку. Канал, 
не закрытый плитами, может за? 
лить водой, завалить грязью, 
землей.

Бригаду это серьезно трево
жит. А  руководителей участка, 
управления?

3. ЯНБАЕВ, 
рабочий СУ-1 треста «Томск

строй».

.............  - году составит
2.400 тысяч тонн.

Отпускная цена формовочного пес
ка месторождения на карьере состав
ляет 98 копеек за тонну, а завезен
ного в Томск с Кичигинского карье
ра Челябинской области обходится 
предприятиям оѵ 9 до 10 рублей за 
тонну, а для Кемеровского совнархо
за’ —  12 рублей. Еще дороже обхо
дится песок, завозимый для пред
приятии Западной Сибири из Улья
новской, Тульской и Московской об
ластей. Стоимость транспортировки 
песка^из Тугана на предприятия За
падной Сибири будет jb несколько 
раз меньше стоимости транспорти
ровки с Урала и европейской части 
Союза.

При обеспечении потребностей 
предприятий Западной Сибири фор
мовочными песками с Туганского ме
сторождения только за счет сниже
ния транспортных расходов экономи
ческий эффект составит свыше 10 
миллионов рублей в год.

Наша область богата и другими 
полезными ископаемыми. В области 
открыто уникальное Бакчарское же
лезорудное месторождение, общие за
пасы которого оцениваются в сотни 
миллиардов тонн, из них более 40 
процентов пригодных для открытых 
разработок.

Освоение этого месторождения по* 
зволит обеспечить сырьем сибирскую 
металлургию с объемом выпуску 
10 20 миллионов и более тонн чу
гуна в год, самого дешевого в стране.

По предварительным экономиче
ским расчетам института горного де
ла Сибирского отделения Академии 
наук СССР, себестоимость тонны чу
гуна из бакчарских руд составит 
15,3 16,3 рубля, что на 4 рубля
дешевле чугуна, получаемого Куз
нецким металлургическим комбина
том из местных руд Алтая. В связи 
с ограниченными запасами местных 
руд и переходов металлургических 
заводов Западной Сибири на руды, 
привозимые издалека, себестоимость 
одной тонны чугуна возрастет до 
25 рублей.

Производство чугуна из бакчар
ских руд может быть еще дешевле 
при применении в металлургии кис
лорода, а также природного газа, 
промышленные запасы которого от
крыты на территории Томской обла
сти.

В связи с этим назрела необходи
мость ещв раз поставить вопрос пе
ред Государственным геологическим 
комитетом СССР выделить на 1964— 
1,965 годы для Томской геологиче
ской экспедиции 600 тысяч рублей 
для окончания геологоразведочных 
работ по Бакчарскому месторожде
нию, а перед Госпланом РСФСР —  о 
строительстве Бакчарского горноме
таллургического комбината в после
дующем пятилетии.

В течение поеледних двух лет на 
северо-западе Томской области от
крыто пять крупных месторождений 
нефти и газа, имеющих большое 
промышленное значение для даль
нейшего развития производительных 
сил Западно-Сибирского экономиче
ского района.

К  1966 году разведанные запасы 
нефти и природного газа обеспечат 
прочную сырьевую базу для нефте
перерабатывающей и химической 
промышленности, а также потреб
ности в экономичном топливе для 
народного хозяйства и населения 
Западно-Сибирского экономического 
района.

Необходимо энергичнее решать 
вопросы о проведении с 1965 года 
проектно-изыскательских работ по 
этим месторождениям, о начало в 
1966— 1970 годах строительства 
объектов промышленного использо
вания нефти и газа.

В Томске предполагается значи
тельно увеличить производство рези
новой обуви и резино-технических 
изделии. Из года в год электролампо
вый завод будет расширять производ
ство ламп. Кроме того, намечается 
строительство Асииовского лесохими
ческого комплекса с большим про
изводством бумаги. Туганские пески 
и каолин найдут и здесь широкое 
применение. Поэтому целесообразно 
создать комбинированное предприя
тие в комплексе, так как такая орга
низация производства наиболее эф
фективна.

Полное и комплексное использова
ние полезных ископаемых, в частно
сти, расположенных на территории 
Томской области, позволит увеличить 
объем и ассортимент выпускаемой 
продукции, комплексно развивать хо
зяйство отдельных экономических 
районов.

Комплексная же переработка 
сырья ведет к  концентрации и ком
бинированию производства, сокраще
нию транспортных расходов по до
ставке полуфабрикатов, ускорению 
производственного цикла, устране
нию дублирования вспомогательных 
и подсобных цехов, служб и хо
зяйств. Это даст возможность умень
шить трудовые, материальные и де
нежные затраты государства на ка
питальное строительство, ускорить 
оборот материальных фондов.

Вкладывая огромные капитало
вложения в народное хозяйство, мы 
не можем не быть заинтересованы в 
том, как они расходуются, соблюдает
ся ли при этом указание партии — 
при меньщих затратах получать мак
симальную прибыль, добиваться наи
высшей эффективности капитальных 
вложений, исходя из оценки экономи
ческих затрат не с узкой точки зре
ния расчетных данных производства 
продукции внутри одного предприя
тия или отрасли, а с позиции рас
смотрения этого вопроса в интересах 
эсего общества, в связи с другими 
отраслями народного хозяйства, то 
есть с народнохозяйственных пози
ций.

Поставить богатство недр на служ
бу народному  ̂ хозяйству —  боевая 
задача всех общественных организа- 
кий, рсех трудящихся нашей обла- 
сти. Полное комплексное использова
ние всего переработанного сырья, ог
ромные его запасы, низкая себестои
мость получаемых продуктов, вы
годное расположение Туганского, 
Бакчарского, так называемого Алек
сандровского вала нефти и газа и 
других месторождений ценного сырья 
позволяют нам ставить вопрос об их 
быстрейшем промышленном освоении. 
Освоение богатейших месторождений 
полезных ископаемых явится ве
сомым вкладом томичей в создание 
материально-технической базы ком
мунизма, в увеличение богатств на
шей Родины.



Среда, 11 марта 1964 г.
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За право участия в этом праздни

ке шла упорная борьба. На него дол
жны были поехать те, кто надоит 
больше молока, получит назгеысптие 
привесы телят, свиней, сохранит'мо
лодняк, обеспечит наивысшую'про 
дуктивиюсть птицы.

Доярки Терсалгаиской фермы 
колхоза «Сибирь», Марке ловской
Фермы совхоза «Россия», Еловской 
фермы колхоза имени XXI съезда 
КПСС и многие другие из татарско
го производственного управления 
старались рационально использовать 
корма и за счет этого добились зна
чительного роста надоев молока.

К концу февраля маркеловцы до
вели среднесуточный надой молока 
от каждой коровы до 8,2 килограм
ма, а Анастасия Чернова и Вера 
Верхотурова —  почти до 10 кило
граммов. Но стольку же молока к 
этому времени надаивали терсалгай
ские доярки Анна Астапова, Вера 
Макарова и многие другие.

В колхозе имени Кирова право 
участия в празднике завоевали 15 
животноводов. Среди них телятницы 
Галина Макаренко и Любовь Козлов
ская, добившиеся 500— 550 грам-

СООБЩЕНИЕ СОВЕТСКОГО ПОСОЛЬСТВА В НИКОЗИИ
Н И КО ЗИЯ, 9 марта. (ТАСС). 

Греческие газеты Кипра опублико
вали вчера сообщение посольства 
СССР в Республике Кипр по пово
ду телеграммы вице-президента 
Кипра Кучука. которую он 25 фев
раля направил президенту С Ш А  
Джонсону, правительствам Англии, 
Греции, Турции, Совету Безопасно
сти и генеральному секретарю 
ООН У  Тану. В этой телеграмме 
содержатся грубые клеветнические

Праздник 
в Дамаске
ДАМАСК, 9 марта. Корреспон

дент ТАСС Л. Медведко передает: 
Сирия торжественно отмечала 

вчера национальный праздник 
«День освобождения» —  первую 
годовщину со дня революции 
8 марта 1963 г.

В честь праздника в Дамаске 
состоялся военный парад, на ко
тором выступил премьер-министр 
Сар Амин Хафез. Говоря о внеш
ней политике Сирии, Хафез за
явил: Мы решительно осуждаем 
империализм во всех его проявле
ниях в любом районе земного ша
ра. Мы поддерживаем националь
но-освободительные движения 
против колониализма в любом 
уголке мира. По-прежнему ждет 
своего разрешения проблема осво
бождения от колониализма Мозам
бика, Анголы, Ньясаленда и дру
гих стран, продолжающих бороть
ся за свою свободу и независи
мость.

Исходя' из основных принципов 
нашей внешней политики, заявил 
далее Амин Хафез, Сирия подпи
сала московский договор о ча
стичном запрещении испытаний 
ядерного оружия, который яв
ляется важным шагом на пути 
полного запрещения применения 
ядерного оружия, угрожающего 
счастью и существованию челове
чества.

выпады в адрес Советского Союза. 
В частности, утверждается, что Со
ветский Союз якобы использует со
глашения с Республикой Кипр о 
торговле и воздушном сообщении 
в целях переброски на Кипр ору
жия, военного снаряжения и пер
сонала. К уч ук  обращается в теле
грамме к западным странам с при
зывом, «пока не поздно», приоста
новить «коммунистическое воору
женное проникновение».

Посольство СССР указывает, 
что советско-кипрская взаимовы
годная торговля развивается ус: 
пешно на основе торгового и пла
тежного соглашения, заключенного 
в декабре 1961 года, т. е. задолго 
до трагических событий на Кипре, 
искусственно созданных извне, а 
вопрос о заключении соглашения 
о прямом воздушном сообщении 
Москва — Никозия также возник 
не вчера, а уже около года назад.

В сообщении отмечается, что 
указанные выше выпады рассчита
ны на то. чтобы оклеветать миро
любивую внешнюю политику СССР 
и принципиальную позицию Совет
ского Союза в нынешних кипрских

событиях, а также отвлечь внима
ние общественности от подлинных 
причин напряженности на Кипре.

Позиция Советского Союза, от
мечается в заключение сообщения, 
с предельной ясностью изложена в 
известном послании главы Совет
ского правительства Н. С. Хруще
ва главам государств (прави
тельств) С Ш А . Англии. Франции, 
Греции и Турции, которое проник
нуто искренним беспокойством за 
судьбу нейтральной Республики 
Кипр и в котором содержатся кон
структивные предложения, способ
ствующие решению кипрской про
блемы.

ОТВЕТ ПРАВИТЕЛЬСТВА ЛИВИИ
Правительство Ливийского коро

левства твердо верит не только в 
то, что недопустимо использование 
силы в качестве радикального 
средства разрешения конфликтов 
и способного обеспечить стабиль
ность, спокойствие и коренным об
разом устранить причины этих кон
фликтов, но и, более того, оно глу
боко убеждено, что применение си
лы может привести лишь только к 
обострению положения и осложне
нию подобных споров, пишет 
премьер-министр Ливии Махмуд 
Мунтарес в ответ на послание 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева главам госу
дарств (правительств) стран мира 
от 31 декабря 1963 года.

Правительство Ливии, говорится 
в ответе, «со своей стороны никог
да не переставало призывать и при
соединяется ко всем искренним 
призывам отвергнуть применение 
силы для разрешения споров, на
ладить отношения между народа-

Победа коммунистов Франции
П А Р И Ж , 10 марта. (ТАСС). Результаты первого тура кантональ

ных выборов во Франции свидетельствуют об укреплении позиций 
коммунистов, говорится в опубликованном заявлении Французской 
коммунистической партии. Подсчет голосов показал, что Коммунисти
ческая партия вышла нр первое место по числу поданных за ее кан
дидатов голосов. Избиратели, оказав доверие партии трудящихся, 
продемонстрировали свою поддержку политике союза всех рабочих и 
демократических сил.

Коммунистическая партия приз
вала всех трудящихся и демократов 
во втором туре объединить свои 
усилия, чтобы нанести поражение 
сторонникам режима личной вла
сти.

ЛОНДОН, 9 марта. (ТАСС). В 
крупнейшем концертном зале 
Лондона «Ройял алберт холл» со
стоялся вчера праздничный ми
тинг, посвященный 34-летней го
довщине газеты «Дейли уоркер». 
Со всех концов английской сто
лицы, из многих других городов 
Англии собрались сюда читатели 
газеты, верного и испытанного, 
друга английских трудящихся.

Открывая митинг, главный ре
дактор «Дейли уоркер» Джордж 
Мэтьюс подчеркнул, что только на 
страницах «Дейли уоркер» анг
лийские трудящиеся находили и 
находят полную поддержку своей 
борьбы против монополий, против 
империалистической политики 
правительства.

С огромным воодушевлением 
участники митинга встретили ге
нерального секретаря Коммуни
стической партии Великобрита
нии Джона Голлана. В своем вы
ступлении Голлан указал кон
кретные задачи, стоящие перед 
рабочим движением сейчас, когда 
Англия стоит на пороге новых 
парламентских и муниципальных 
выборов.

В заключение митинга состоял
ся концерт, в котором с большим 
успехом выступили английский 

„  вокальный коллектив под ѵѵко-которые Вы указываете в своем по- водством Яна КэмПелмл "  ™с?и

Снова на Кипр
К А И Р. 9  м а р т а .  (ТАСС). Н е с к о л ь к о  

а н г л и й с к и х  п о д р а з д е л е н и й , н а х о д и в 
ш и х с я  в  Л и в и и , п е р е б р о ш е н ы  н а  
К и п р , с о о б щ а е т  к о р р е с п о н д е н т  а г е н т 
с т в а  МКН и з  Т р и п о л и , с с ы л а я с ь  н а  
л и в и й с к и й  е ж е н е д е л ь н и к  « А ш -Ш ааб » .

Л и ш ь  в  т е ч е н и е  о д н о г о  д н я . у к а 
з ы в а е т  е ж е н е д е л ь н и к ,  н а  о с т р о в  б ы 
л о  о т п р а в л е н о  300  а н г л и й с к и х  с о л д а т .

ми и отдать предпочтение чувству 
разума в поисках путей для раз
решения споров теми или иными 
способами и среди них теми, на

слании».
(ТАСС).

«ДЕЙЛИ 
УОРКЕР »- 
3 4  ГОДА

из Советской Ѵрузци мужской 
вокальный квартет «Орэра».

В К о м и т е т е  18-т и
Ж Е Н Е В А , 9  м а р т а . (Т А С С ). С е го д н я  

з д е с ь  с о с т о я л о с ь  н е о ф и ц и а л ь н о е  з а 
с е д а н и е  К о м и т е т а  18 г о с у д а р с т в  по  
р а з о р у ж е н и ю . О б с у ж д а л с я  в о п р о с  о 
п р о ц е д у р е  р а с с м о т р е н и я  к о м и т е т о м  
« п а р а л л е л ь н ы х »  и л и  « ч а с т и ч н ы х »  
м е р , т о  е с т ь  м е р , с о д е й с т в у ю щ и х  о с 
л а б л е н и ю  м е ж д у н а р о д н о й  н а п р я ж е н 
н о с т и ,  у к р е п л е н и ю  б е з о п а с н о с т и  и 
д о в е р и я  м е ж д у  н а р о д а м и .

К а н  и з в е с т н о , р е ш е н и е  о  п р о в е д е 
н и и  т а к о г о  з а с е д а н и я  п о  п р о ц е д у р н о 
м у  в о п р о с у  б ы л о  п р и н я т о  н а  п р о ш 
л о м  о ф и ц и а л ь н о м  з а с е д а н и и  К о м и т е 
т а  1 8 -ти  в  с в я з и  е  т е м ,  ч т о  с р е д и  
ч л е н о в  к о м и т е т а ,  в  ч а с т н о с т и ,  с р е 

д и  п р е д с т а в и т е л е й  н е й т р а л и с т с к и х  
с т р а н , р а с т е т  н е д о в о л ь с т в о  о б с т р у к 
ц и о н и с т с к о й  т а к т и к о й  д е л е га ц и и  С ое 
д и н е н н ы х  Ш т а т о в ,  с р ы в а ю щ е й  п о 
п ы т к и  у п о р я д о ч е н и я  о б с у ж д е н и я  « ч а 
с т и ч н ы х  м е р » .

В к р у г а х ,  б л и з к и х  и  К о м и т е т у  
1 8 -ти , у к а з ы в а ю т ,  ч т о  т о л ь к о  у п о р я 
д о ч е н и е  р а с с м о т р е н и я  « ч а с т и ч н ы х  
м е р » , в ы д е л е н и е  н е с к о л ь к и х  и з  н и х  
(н а п р и м е р ,  в о п р о с а  о  с о к р а щ е н и и  
в о е н н ы х  б ю д ж е т о в  г о с у д а р с т в )  и со  
с р е д о т о ч е н и е  н а  н и х  в н и м а н и я  К о м и  
т е т а  м о ж е т  п р о д в и н у т ь  в п е р е д  р а б о 
т у  К о м и т е т а  1 8 -ти  и п р и н е с т и  д а в н о  
о ж и д а е м ы е  п о л о ж и т е л ь н ы е  р е з у л ь т а 
т ы .

мов среднесуточнаго привеса каждо
го теленка. Птичница этого колхоза 
Татьяна Д у бордова тоже оказалась в 
числе лучших.

Доярки Татьяновской фермы сов
хоза «Россия» единогласно решили 
послать на праздник Валентину Жу
равлеву, а колхоза «К новым побе
дам» —  Нину Шутову и Таисию 
Маркову.

Многие коллективы совхозов и 
колхозов Томского управления реши
ли работать так, чтобы завоевать 
право поехать на праздник всем вме
сте. ^Такую задачу поставили перед 
собой доярки Березкинской фермы 
совхоза «Рьгбаловский», овощеводы 
совхозов «Тахтамышевский», «Том
ский», «Корниловский», доярки, те
лятницы и птичлицы совхоза «По
беда», колхоза «Красное знамя».

И вот 8 марта в Томок съехались 
лучшие представительницы сельско
хозяйственного производства Томско
го и Шегарского управлений. Они 
собрались, чтобы познакомиться друг 
с другом, обменяться мнениями 
том, как лучше организовать сорев
нование двух управлений за выпол
нение решений февральского Плену- 

__ма ЦК КПСС.
Имена многих тружениц Томского 

И Щегарского управлений широко 
известны в нашей области, Ольга 
Крамская —  телятница совхоза 
«Корниловский», Мария Белякова 
доярка Подломской фермы совхоза 
«Победа» Томского управления, Ма
рия Сайчук —  доярка колхоза име
ни XXII съезда КПСС, Анна Тимо
феева, Вера Красовская из колхоза 
«Сибирь» Шегарского управления и 
многие другие из года в год завоевы
вают первые Места в областном со
ревновании. И нынче маяки сель
ского хозяйства освещают путь 
интенсификации сельскохозяйствен
ного производства. Разве не заслу
живает горячей благодарности дояр
ка Анна Астапова из колхоза «Си
бирь» Шегарского управления, ко
торая за два месяца надоила по 722 
килограмма молока на корову!

Доярки Березкинской фермы сов
хоза «Рьгбаловский» упорным тру
дом обеспечивают высокие надои 
молока зимой и летом. За прошед
шие два месяца они надоили по 486 
килограммов молока на корову, при
чем молока дешевого.

Участницы встречи горячо при
ветствовали доярку Кузовлевской 
феруы совхоза «Корниловский» Веру 
Сотникову. За время работы на фер
ме она надоила молока столько, что 
его хватило бы в течение двух дней 
прокормить миллионное население 
гор. Новосибирска.

С почетом и уважением на встре
че называли имена птичниц шегар
ского колхоза имени XXII съезда 
КПСС Марии Филипповой, Валенти- 
цы Ернтаевой, Марии Степашкиной, 
которые в этом году получили по 26 
яиц на несушку. Славные трудовые 
подарки привезли на встречу зор- 
кальцевские, нелюбннские овощево
ды из совхоза «Рьгбаловский», чер- 
нореченские и калтайские из совхо
за «Тахтамышевский», батуринские 
и ярские из совхоза «Томский», сте- 
пановские овощеводы совхоза < 
ниловский». У них уже готовы тор
фоперегнойные горшочки, парники, 
начат, посев семян на рассаду.

На встрече шел большой разговор 
неиспользованных резервах,

Встреча женщин двух 
соревнующихся управлений

Виновность США неоспорима
ГА В А Н А , 9 марта. (ТАСС). 

Международная комиссия юристов 
в составе представителей Индии, 
Голландии и Швеции, расследую
щая обвинения против Соединен
ных Штатов, выдвинутые нацио
нальной коллегией адвокатов Пана
мы, неопровержимо доказала, что 
солдаты американских вооружен
ных сил стреляли в мирное граж
данское население Панамы во вре

мя январских событий нынешнего 
года.

Представитель национальной 
коллегии адвокатов, сообщает 
агентство Пренса Латина, заявил, 
что увертки, с помощью которых 
правительство С Ш А  пыталось от
клонить обвинения в нарушении 
человеческих прав, полностью оп
ровергнуты комиссией.

Заявление
В ильсона

ЛО НДОН. ІО марта. (ТАСС). 
Лидер лейбористской партии Га
рольд Вильсон заявил, что лейбо
ристская партия в случае прихода 
к  власти аннулирует англо-амери
канское соглашение о ракетах 
«Поларис». Соглашение, подписан
ное правительством консерваторов 
в прошлом году, предусматрива'ет 
поставки Англии американских ра
кет «Поларис». Это заявление ли
дер лейбористов сделал в выступ
лении по телевидению.

Национализация земли 
в Занзибаре

НЬЮ-ЙОРК, 9 марта. (ТАСС). Пре
зидент Народной Республики Занзи
бара Абейд Каруме объявил 8 мар
та, что вся земля в стране национа
лизируется, сообщает из Занзибара 
корреспондент агентства ЮПИ.

Выступая на пятидесятитысячном 
митинге, президент Каруме заявил, 
что это решение принято с целью 
ликвидировать такое положение, 
когда основная масса земли в стране 
принадлежит меньшинству населе
ния, в то время как бедняки голо
дают.

Президент Каруме объявил также, 
что национализируются все помеще
ния частных клубов, практикующих 
расовую дискриминацию.

Выступление президента Каруме 
было встречено мощными возгласа
ми одобрения участников митинга.

Убийца Руби действовал преднамеренно
НЬЮ-ЙОРК. Корреспондент ТАСС 

Л. Шокин передает:
На судебном процессе Руби закон

чился перекрестный допрос свидете
лей представителями обвинения и 
защиты. За три дня было допрошено 
20 человек.

Результаты опроса прежде всего 
свидетельствуют о том, что, стреляя 
в Освальда, Руби вполне отдавал се
бе отчет в своих поступках. Более 
того, из свидетельских показаний 
можно сделать вывод, что убийца 
действовал преднамеренно. Так, по
лицейский Дин показал, что у Руби 
было намерение убить Освальда еще 
за 2 дня до того, как он совершил 
это убийство на глазах миллионов 
телезрителей. Об этом сказал свиде
телю сам Руби.

По мнению корреспондента агент
ства ЮПИ, это показание произвело

в суде «впечатление разорвавшейся 
бомбы».

Весьма красноречивы показания 
сотрудника телеграфа Лейна, кото
рый заявил, что за 3 минуты до 
убийства Руби был «спокоен и соб
ран». Сыщик Лайвелл, допрошенный 
в качестве свидетеля, показал, что, 
выстрелив в Освальда, подсудимый

сказал: «Ну, теперь, сукин сын, ум
решь».

На следующих заседаниях защита 
представит свидетелей, с помощью 
которых она намерена попытаться 
«убедить» суд в том, что во время 
убийства Руби был в «невменяемом 
состоянии».

Вновь перед телекамерами..
Н Ь Ю -Й О РК . (ТАСС). П р о ц е с с  Р у б и  в  

Д а л л а с е  о з н а м е н о в а л с я  е щ е  о д н о й  
ш у м н о й  с е н с а ц и е й ,  к о т о р у ю  м е с т н ы е  
к о р р е с п о н д е н т ы  х а р а к т е р и з у ю т  к а к  
« п р и ч у д л и в у ю  и н т е р м е д и ю »  в  х о д е  
с у д е б н о г о  р а з б и р а т е л ь с т в а .

П е р е д  в ы с т у п л е н и е м  в  с у д е  К а р е н  
Б е н н е т ,  б ы в ш е й  « а к т р и с ы »  с т р и п т и з а  
и з  н о ч н о г о  к л у б а  Р у б и , в  п е р е п о л 
н е н н ы й  з а л  в о р в а л и с ь  с е м е р о  п р е 
с т у п н и к о в ,  б е ж а в ш и х  и з -п о д  с т р а ж и  
и з  с о с е д н е г о  п о м е щ е н и я  д л я  з а к л ю -

ч е н н ы х . Р а з м а х и в а я  б р и т в а м и , п р е 
с т у п н и к и  с х в а т и л и  о д н у  и з  с л у ж а 
щ и х  с у д а  и , п р и к р ы в а я с ь  ею , в ы с к о 
ч и л и  н а  у л и ц у . О дин  и з  б е г л е ц о в  д е р 
ж а л  в  р у к е  « п и с т о л е т » , к о т о р ы й , к а к  
в ы я с н и л о с ь  п о з ж е ,  б ы л  и з г о т о в л е н  
и з  м ы л а  и  б у м а г и .

У в и д е в  п р и б л и ж а ю щ и х с я  к  н е й  п р е 
с т у п н и к о в .  с в и д е т е л ь н и ц а  Б е н н е т  в 
п а н и к е  з а к р и ч а л а :  « Б о ж е , о н и  з а  
м н о й » , —  и у п а л а  в  о б м о р о к . В се ѳти  
с о б ы т и я  р а з в е р т ы в а л и с ь  п е р е д  о б ъ 
е к т и в а м и  т е л е в и з и о н н ы х  к а м е р ,  у с 
т а н о в л е н н ы х  в  з а л е  с у д а .

Ч е т в е р о  п р е с т у п н и к о в  б ы л и  в с к о р е  
з а д е р ж а н ы  п о л и ц и е й . Т р о е  д о  с и х  
п о р  н а х о д я т с я  н а  св о б о д е .

Ш е р и ф . в о з г л а в л я ю щ и й  р о з ы с к и  
п р е с т у п н и к о в ,  з а я в и л  в ч е р а  к о р р е с 
п о н д е н т а м  н а  п р о ц е с с е  Р у б и : «О. к а к  
б ы  я  х о т е л  б ы т ь  ш е р и ф о м  к а к о го -  
н и б у д ь  д р у г о г о  г р а ф с т в а » .

внедрении в практику передового 
опыта.

Докладчик— председатель облис
полкома И. Ф. Васильев, все выступа
ющие единодушно отмечали, что жен
щины в сельском хозяйстве —  боль
шая сила, и дойг каждой труженицы 
внести свой достойный вклад в борь
бу за интенсификацию сельскохозяй
ственного производства. Неиспользо
ванных резервов много. Важно до
стижения передовых доярок, свина
рок, телятниц, овощеводов сделать 
достоянием всех —  в этом суть. Вы
ступления были короткими, деловы
ми, горячими.

..К трибуне идет высокая девуш
ка. Это Вера Красовская.

-  Дорогие подруги! —  говорит 
она. •— Мы собрались сюда, чтобы 
сообща обсудить наши дела, опре
делить свое место в общей борьбе за 
успешное выполнение решений фев
ральского Пленума ЦК КПСС.

Голос у девушки звонкий, чистый, 
говорит она не торопясь. Во всем об
лике ее чувствуется спокойная уве
ренность. Такая не убежит с фермы.

не испугается трудностей. А на ее 
долю их выпало немало. Еще совсем 
недавно Вера была школьницей. Пос
ле окончания 7 классов решила пой
ти работать на ферму. 0 том, как 
тяжело было первое время, как боле
ли руки (тогда на ферме никакой 
механизации не было) и как не раз 
думала бросить все и уйти, Вера 
вспоминает с улыбкой. Все это 
уже позади. Теперь Вера —  одна из 
лучшЙх доярок области, ее вырастил 
и воспитал коллектив Терсалгаиской 
фермы шегарского колхоза «Сибирь». 
И ее рассказ о себе —■ это рассказ о 
дружном коллективе терсалгайцев.

—  Мы нынче решили надоить за 
зимний стойловый период не менее 
1.300 килограммов молока на корову.
—  продолжает Вера. —  При нынеш
них кормах это нелегко. Но мы 
стараемся использовать их эко 
номно, с наибольшей отдачей. Уве
рены, что свое слово сдержим. Что 
касается меня лично, то я в прош
лом году надоила по 3.302 килограм
ма молока на корову, а нынче думаю 
получить не менее 3.500 килограм
мов.

Горячими аплодисментами прово
жали Веру с трибуны. Всем по душе 
пришлось ее выступление. Видно, не 
боится девушка трудной работы, коль 
такое обязательство взяла. Молодец, 
Вера!

А на трибуне новый оратор 
птичница совхоза «Победа» Вера 
Пантелеевна Колосова. Ее рассказ об 
опыте работы —  яркое свидетельство 
тому, что именно комплексная меха
низация —- прямой и скорый путь 
интенсификации птицеводства.

—  На моем попечении 6.000 кур,
—  говорит Колосова. —  Приготовле
ние и раздача кормов, поение кур, 
сбор яиц механизированы. Помет 
транспортируется скреперной уста
новкой. Механизация основных про
цессов дала возможность резко повы
сить производительность труда. В те
кущем году я получила по 22 яйца 
на каждую несушку, а за год обещаю 
получить не менее 140.

Если специализировать птицевод
ство, создать крупные птицеводче
ские механизированные фермы, мы 
можем в короткий срок удвоить, ут
роить производство яиц и в достатке 
обеспечить этим ценным продуктом 
население городов.

Много женщин в хозяйствах обо
их управлений занято в овощеводст
ве. На празднике присутствуют луч
шие из них. Представительница том
ских овощеводов звеньевая совхоза 
«Тахтамышевский» Елена Ивановна 
Бергер говорит:

—  Мы ответственны за снабже
ние города овощами. Наше звено это 
хорошо понимает и старается с 
честью выполнить возложенную за
дачу. В прошлом году мы вырасти
ли большое количество рассады ка
пусты, огурцов. Нынче у нас уже на
чалась весенняя страда. Заканчива
ем изготовление торфоперегнойных 
горшочков и через день —  два нач
нем посев семян. Мы вырастим рас
сады капусты не меньше, чем на 30 
гектаров.

Одна за другой выступают участ
ницы встречи. И у всех забота о но
вых рубежах. Каждая считает своим 
долгом в текущем году работать луч
ше, достичь более высокой произво
дительности труда. Вот Анна Мяки- 
шева, свинарка Шегарского откор
мочного совхоза. Когда в коллективе 
совхоза обсуждался вопрос, кому 
предоставить право участвовать на 
празднике женщин двух управлений,1

все единодушно назвали ее имя. Да 
и как же иначе? За 1963 год Анна 
Ивановна полугола почта 313 цент
неров привеса от своих питомцев, г. 
среднем обеспечила по 528 граммов 
суточного привеса на каждого откор
мочника. А в нынешне* году показа
тели у нее еще лучше. В январе — 
феврале она получила среднесуточ
ный привес по 902 грамма от каж
дого из 200 откормочников.

—  Каждая из нас, если захочет, 
сможет добиться самых хороших ре
зультатов в работе. Так давайте, 
женщины, покажем, на что мы спо
собны, —  сказала Анна Мякишева в 
заключение.

С ее мнением согласна Зоя Фоми
на, доярка Березкинской фермы сов
хоза «Рыбаловский». Она знает, что 
в животноводстве в основном работа
ют женщины. Взять хотя бы ту же 
Березтсинскую ферму. Коллектив 
здесь в основном женский, и вон 
каких успехов добился. И все пото
му, что каждая доярка понимает 
свою роль в общем труде, каждая ра
ботает по совести. Распорядок дня 
соблюдается безукоризненно, корма 
готовятся и скармливаются по-хозяй
ски. Вот и результат замечателен: 
молока ферма надаивает больше дру
гих, и обходится оно значительно де
шевле плановой себестоимости. Лич
но Зоя Фомина в прошлом году на
доила по 3.060 килограммов молока 
ца корову.

—  А нынче надою не меньше 
3.100 килограммов, —  говорит она.

От имени женского совета гарни
зона сельских тружениц поздравила 
Тамара Алексеевна Смирнова.

Колхозниц и работниц совхозов 
приветствовали школьники и пионе
ры 8-й школы гор. Томска.

Они пожелали мамам доброго здо
ровья и новых успехов в труде. По
том состоялся большой праздничный 
концерт.

Многим коллективам ферм на 
празднике были вручены ценные по
дарки.

Весело и радостно прошла первая 
встреча передовых тружениц сель
ского хозяйства двух соревнующихся 
управлений. Участницы встречи об
ратились с письмом ко всем колхоз
ницам и работницам совхозов, ко 
всем сельским труженицам Томского 
и Шегарского управлений, в кото
ром призвали их сделать 1964 год 
годом высоких урожаев, больших на
доев молока, обеспечить безусловное 
выполнение принятых обязательств.

Н. ВАСИЛЕНКО.

На снимке группа участниц сле- 
передовиков сельского хозяй

ства (слева направо): О. О. Мар
кова — птичница совхоза «Побе
да» Томского производственного 
управления, П. М. Егорова — 
птичница колхоза имени X X II 
съезда КПСС Шегарского произ
водственного управления, В. П. 
Колосова — птичница совхоза 

Победа» Томского производствен
ного управления, В. Н. Коновало- 

— доярка совхоза «Заря» Том
ского производственного управле
ния, В. М. Матыскина — доярка 
совхоза «Корниловский» Томского 
производственного управления, 
Е. В. Вершинина — заведующая 
хлебопекарней рабкоопа совхоза 
«Корниловский» Томского произ

водственного управления, Т. А. 
Клименко — доярка колхоза име
ни X X II съезда КПСС Шегарского 
производственного управления, 
М, И. Засухина — доярка совхоза 
«Корниловский» Томского произ
водственного управления.

Фото Ф. Хитриневича.

Н А  О Т Д Ы Х Е
Четыре года назад на берегу Обн 

открыли Поздняковский дом преста
релых. Здесь живет 250 человек. 
Большую заботу проявляет государ
ство об этих людях. Построены новое 
общежитие, столовая, заложены фун
даменты еще под два общежития.

Многие члены коллектива ведут 
большую работу. Ф. Н. Равич, в 
прошлом зубной врач, и сейчас про
должает оказывать медицинскую по
мощь больным. Бывшая артистка

Л. Н. Пржибора —  лучший агитатор, 
она провела много бесед и читок. 
Умелым организатором проявил себя 
И. М. Беляев. Да разве перечислишь 
всех, у кого в сердце горит беспокой
ный огонек творчества!

У нас неплохая библиотека, ежене
дельно демонстрируются кинофиль
мы, есть телевизор,

В. ЛОБАНОВ, 
председатель культурно-бытовой 
комиссии.

Концерт украинского дирижера
В этом сезоне трудя

щиеся Сибири имели 
возможность познако
миться с творчеством 
ряда достойных предста
вителей прекрасного и о  
кусства Советской Ук
раины. У нас в гостях 
побывали представители 
украинской эстрады. Не
изгладимое впечатление 
оставил приезд выдаю
щейся украинской скри
пачки Ольги Пархомен
ко. И, наконец, в Том
ске состоялись концерты

киевского дирижера 
Ильи Островского.

Илья Островский при
вез интересную и содер
жательную программу.

для струнного оркестра 
итальянского композито
ра Корелли, это очарова
тельные, полные сочно
го народного юмора «Не-

Д н е в н и к  и с к у с с т в

Достаточно сказать, что 
из четырех исполняв
шихся под его управле
нием произведений три 
были впервые исполне
ны в Томске. Это сюита

« уоркер»—верный друг английских трудящихся
Хафез: М ы решительно осуждаем империализм 

Ширится влияние Французской компартии

мецкие танцы» Моцарта. 
И, наконец, —  произве
дение одного из круп
нейших композиторов 
Украины народного, ар
тиста СССР Григория 
Майбороды —  симфони
ческая поэма «Лилея» 
на сюжет Тараса Гри
горьевича Шевченко. 
Дирижеру близки образы 
поэмы. Он убедительно 
передал проникновенный 
лиризм и взволнован
ность этого поэтическо
го произведения, на
сквозь пронизанного ин
тонациями украинских 
народных песен. С тон
ким ощущением стиля 
была исполнена сюита

Корелли. Празднично, 
ярко прозвучали немец
кие танцы Моцарта.

Центральное место в 
программе концерта 
Ильи Островского заня
ла шестая симфония 
И. И. Чайковского —  

' одно из гениальнейших 
творений всей мировой 
музыкальной культуры. 
Дирижер отлично провел 
симфонию, Блестящее 
знание партитуры, сво
бодное владение оркест
ром, подлинно трагедий
ный накал страстей —• 
все это захватывало 
слушателей.

При исполнении сим
фонии дирижер подчерк
нул трагический пафос 
произведения, его яркую 
эмоциональность и об
разность.

Симфонический ор
кестр Томской филармо
нии по праву разделил 
успех талантливого ди
рижера.

В. ГОРЕЛИК.

*
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П амят и Т. Г. Шев
ченко ° Кибернетический

Недавно курсанты Томского артучилища побывали у пионеров 27-й школы 
t .  Томска. Они рассказали о славных традициях училища, о его выпускниках, 
Героях Советского Союза. А  потом пионеры пришли в гости к  курсантам.

На снимке: пионеры 27-й школы в комнате боевой славы училища.
Фото Ю. Евсюкова.

Призеры определились
МОСКВА, 9 марта. (ТАСС). В 

результате 20-дневных соревнова
ний гроссмейстеры Борис Спас
ский, Давид Бронштейн и Леонид

Штейн завоевали право участия 
в межзональном шахматном тур
нире ФИ ДЕ.

П О Ч Е Т Н Ы Е  ЛАВРЫ  
Ш А Х М А Т И С Т О В

Позади два месяца напряжен
ной борьбы у шахматистов обла
сти. Завершились командные со
ревнования спортивных обществ 
«Труд» и «Буревестник», личное 
первенство «Спартака», област
ная олимпиада сельских шахма-. 
тистов.

Представители области успеш
но выступили и на республикан
ской арене. Четверо томичей ста
ли кандидатами в мастера. Аспи
рант политехнического института 
Юрий Усынин получил право 
быть участником полуфинала 
центрального совета «Буревест
ника». Это состязание проходило 
в Москве. Т о м іи ч  снова вошел в 
десятку лучших, подтвердив, что 
«кандидатские доспехи» носит 
вполне заслуженно.

Экс-чемпион области Валерий 
Небольсин сначала завоевал пра
во называться лучшим спартаков
цем Сибири и Дальнего Востока, 
блестяще выступив на зональном 
турнире в Красноярске, затем на 
чемпионате РСФСР в «споре» с 
четырьмя мастерами спорта и 
тринадцатью кандидатами на это 
звание завоевал бронзовый же
тон. Только пятикратный чемпи-

Ф И Н И Ш
ЛЫЖНИКОВ

Программа последнего дня со
ревнований на первенство обла
сти по лыжам включала гонку на 
30 км для мужчин, на 10 км—для 
юношей и женщин и на 5 км — 
для девушек.

В малом лыжном марафоне 
(дистанция 30 км ) успешно вы
ступил Петр Новосельцев из Па- 
рабельского района. Он оставил 
позади многих известных лыж 
ников, уступив первенство только 
опытному представителю коман
ды «Труд-ІІ» Владимиру Бойда- 
ченко (1 час 47 мин. 19 сек.).

Опытная лыжница из команды 
«Труд-ІІ» А. Борина с результа
том 43 мин. 48 сек. была первой 
на 10-километровой дистанции. 
На этой же дистанции у юношей 
победил В. Степанов («Спартак»). 
Его время—38 мин. 15 сек.

Хорошие результаты были по
казаны в соревнованиях девушек. 
Даже при плохом скольжении 
лыж пятерым участницам уда
лось выполнить норматив перво
го спортивного разряда.

В упорной борьбе победа доста
лась Л. Дьячковой, представитель
нице «Трудовых резервов» (21 
мин. 15 сек.).

В командном зачете в первой 
группе победителями оказа
лись спартаковцы, набравшие 
38.390 очков, им присвоено 
звание чемпионов области 1964 
года. Проиграв победителю 
178 очков, «Буревестник» остался 
на втором месте, третье заняла 
команда «Труд-ІІ».

Уверенно во второй группе на 
первом месте закрепился «Уро
жай» (16.785 очков), второе 
досталось «Динамо» (12.805 оч
ков), третье — Г ДО (10.429 оч
ков).

Н. ДАНИЛО В, 
главный секретарь сорев
нований.

он республики международный 
мастер Р. Нежметдинов и сверд
ловчанин Г. Бастриков опередили 
томича. В. Небольсин включен в 
сборную команду РСФСР.

Успешно выступает в нынеш
нем году и шахматистка стѵдент- 

Томского политехнического 
института Любовь Игумнова. В 
Волгограде на полуфинале цент
рального совета «Буревестника» 
она была третьим призером. 
Л. Игумнова теперь финалистка 
всесоюзного чемпионата общест
ва.

Чемпион области представи
тель инженерно-строительного 
института В. Юдин и первораз
рядник А. Иванов участвуют в зо
нальном турнире нынешнего пер
венства РСФСР. Шахматные ба
талии продолжаются.

А. П А Н Ю КИ Н . 
председатель областной 
коллегии судей по шахма
там.

©, Позавчера в акто
вом зале Томского уни
верситета состоялся 
торжественный вечер, 
посвященный 150-ле
тию Со дня рождения 
гениального украинско
го народного поэта, ре
волюционера - демокра
та Т. Г. Шевченко.

Ответственный сек
ретарь Томского отде
ления Союза писателей 
РСФСР Н. Ф. Бабуш
кин сказал вступитель
ное слово о великом 
Кобзаре. С докладом о 
жизни и творчестве 
Т. Г. Шевченко высту
пил доцент Н. А. Ан- 
тропянский.

Этой знаменательной 
дате был посвящен кон
церт артистов област
ного драматического 
театра, филармонии, 
музыкального учили
ща и Дома народного 

/ творчества.
Трудящиеся области широко от

мечают знаменательный юбилей.
В центральной городской библи

отеке Томска оформлена книжно
иллюстративная выставка. Она 
знакомит с жизнью и творчеством 
великого Кобзаря. Состоялся в 
библиотеке литературный вечер, 
посвященный Т. Г. Шевченко.

Такой же вечер состоялся в биб
лиотеке имени А. С. Пушкина.

В библиотеках сел Рыбалово, 
Ново-Рождественка, Лучаново Том
ского района организованы литера
турные выставки. Интересны стен
ды, посвященные жизни и дея
тельности поэта, в Корниловском. 
Турунтаевском, Малиновском клу
бах.

Выставка организована и в Кар- 
гасокской районной библиотеке.

Сейчас в селах проходят лекции 
о творчестве великого певца У к 
раины. Интересная беседа, сопро
вождавшаяся выступлением худо
жественной самодеятельности, со
стоялась в восьмилетней школе 
с. Александровское.

К. СЕМЕНОВ.
©  Кибернетика — одна из но

вых и важных наук, играющих 
большую роль в грандиозной ра
боте нашего общества по строи
тельству коммунизма. Томские 
ученые ведут широкий круг ис
следований в области кибернетики. 
Эти работы привлекают к себе вни
мание широкой научной общест
венности Советского Союза.

Научный совет Академии наук 
СССР по кибернетике принял ре
шение провести с 9 по 15 марта в 
г. Томске всесоюзный коллоквиум

!коллоквиум в Томске
дается уют в цехах.

Соз-

по одному из разделов кибернети
ки — разработке языков теории 
конечных автоматов. Эти языки 
нужны, в частности, для «обще
ния» с универсальными вычисли
тельными машинами и помогут 
резко повысить эффективность 
развития теории дискретных ав
томатов, значительно облегчить 
внедрение результатов исследова
ний в практику. Кроме того, во 
время работы этого коллоквиума 
намечено проведение первого засе
дания одной из рабочих групп 
СССР по разработке общей теории 
автоматов по плану международно
го сотрудничества стран — членов 
Совета Экономической Взаимопо
мощи.

Коллоквиум проводится институ
том автоматики и телемеханики 
Академии наук СССР (г. Москва) и 
Сибирским физико-техническим ин
ститутом при ТГУ.

В Доме ученых прошли первые 
заседания.

Ф . ТА РАС ЕН КО .
0  Мнение, что заводские стан

ки должны быть окрашены в се
рый «нейтральный» цвет, решили 
опровергнуть на Томском заводе 
режущих инструментов.

Над макетами «преобразования» 
цехов потрудились инженеры, ма
стера, рабочие. И после покраски 
оборудования цех метчиков неуз
наваемо изменился. Казавшиеся 
раньше громоздкими станки, вы
крашенные в светло-зеленый или 
цвета слоновой кости тона, приоб
рели легкость и изящество. И слов
но раздвинулись стены помещения. 
Яркими красивыми линиями пе
речеркнули потолок несущие бал
ки, выкрашенные в красный цвет. 
В цехе стало светло, просторно.

Перекрашивать оборудование 
начал и коллектив цеха сверл. 
Преобразования коснулись всей 
территории завода. Убраны весь 
мусор, ненужное оборудование с 
площадок около цехов.

В. ПАРАМ О Н О В.
О  Самый молодой вуз Томска — 

институт радиоэлектроники и элек
тронной техники решил взять шеф
ство над совхозом «Молчановский» 
Кривошеинского управления. Рек
тор института Г. С. Зубарев, сек
ретарь парткома В. И. Лимонов и 
заведующий кафедрой прикладной 
механики В. М. Мостовой побыва
ли в хозяйстве своих подшефных.

Решено помочь совхозу механи
зировать процессы кормления ско

та на фермах, смонтировать в птич
нике «искусственную зарю».

Во время зимних каникул эко
номисты института Е. 3. Антипин 
и Е. Д. Сысолятин исследовали 
причины нерентабельности авто
парка совхоза, дали ценные реко
мендации по улучшению его рабо
ты.

На трех фермах преподаватели 
кафедры химии Н. А . Вейц и Е. Т. 
Лащ ук прочитали лекции о приме
нении химии в народном хозяйст
ве.

Летом строительные бригады 
студентов помогут сооружать ж и
вотноводческие помещения, быто
вые постройки. А  сейчас в путь го
товятся участники художественной 
самодеятельности института. Для 
тружеников совхоза будет дан 
большой концерт.

В. М И ХАИ Л О В .
О  В новом двухэтажном здании, 

которое сдано в эксплуатацию Кар- 
гасокским отделением треста 
«Томсксельстрой», разместился 
комбинат бытового обслуживания.

Пошивочный и сапожный цехи, 
часовая мастерская расположены в 
удобных светлых помещениях.

В. П РО КО П ЧУК.
О  Коллектив Колпашевского на

родного театра побывал во многих 
районах области. Его спектакли 
видели лесозаготовители в вер
ховьях Кети, труженики сельского 
хозяйства Чаинского управления, 
жители города Асина.

Недавно народный театр гастро
лировал в районном селе Пара- 
бель. Спектакль «Иркутская исто
рия» посмотрело около тысячи ж и
телей. .

И. АН ДРЕЕВ.
О В село Новый Васюган при

было пять тяжелых вездеходов 
«АТЛ» и один «ГАЗ-47», идущие 
из Новосибирска. Отсюда машины 
начали прокладку трассы в Алек
сандровский район. Предстоит 
пройти по снежной целине свыше 
200 километров. Путь трудный, 
тяжелый — по таежным буреломам, 
рекам, болотам.

Прокладку трассы возглавляют 
начальник Александровской нефте
разведки Р. В. Требе и топограф 
Новосибирского геологического 
территориального управления тов. 
Кондратьев.

Т. КУРИ Л О В И Ч.

ИЗВЕЩ Е Н И Я

13 марта 1964 года, в 4 часа 
дня, в Доме культуры электромеха
нического завода (проспект имени 
Ленина. 39) состоится шестая сес
сия Томского горсовета, на рас
смотрение которой вносится отчет 
о работе горисполкома за 1963 год 
(докладчик — председатель гор
исполкома тов. Грановесов Г. А.).

На сессию приглашаются-руко
водители промышленных, торго
вых, коммунально-бытовых, строи
тельных и других хозяйственных 
организаций, учебных заведений 
и учреждений.

V
Сегодня, 11 марта, в 6 часов ве

чера, в помещении редакции газе
ты «Красное знамя» состоится 
встреча работников предприятий 
бытового обслуживания с читателя
ми газеты.

Приглашаются все желающие 
высказать свои предложения и за
мечания о работе предприятий бы
тового обслуживания.

И кто это выдумал, 
что в колхозе именй 
Дзержинского вся зако- 
выка в том, что прав
ление безынициативное? Неправда 
это. Очень даже инициативное. Со
бираются правленцы регулярно. Кри
тика и самокритика на уровне. За 
решения голосуют, протоколы пи
шут. Чего же еще надо?

Вот хотя бы то заседание, на ко
тором обсуждались итоги посевной. 
Как самокритично тогда выступил 
колхозный агроном Овчинников!

—  К своим обязанностям я отно
сился халатно, —  покаянно говорил 
он. —  Сев мы затянули, агротехни
ку не соблюдали.

Как бичевал Овчинников на засе
дании тех трактористов, которые, вме
сто того, чтобы ехать в поле, заво
рачивали стальных коней на личные 
огороды колхозников, а потом сами 
бороздили носами землю! Очень 
остроумно высмеял он членов второй 
бригады, которые, не закончив сев, 
всем скопом бросили работу и уеха
ли домой.

А помните, как беспощаден был 
себе Овчинников в страдные дни 
жатвы?

—  Уборку по существу мы еще 
не начинали, —  докладывал он 20 
августа. —  Сев озимых сорвали. Во 
всем этом моя вина.

Какие обличительные речи произ
носились на том заседании! Разве не 
видно скрытой инициативы 
нии правления: «1) Возложить всю 
ответственность за уборку урожая і 
сев озимых на Овчинникова. 2) Раз
решить колхозникам с 22 августа 
косить сено для личного скота».

Правда, после заседания сами 
правленцы тоже взяли на плечи ли
товки и со своими чадами и домочад
цами дружно вышли на колхозный 
луг, чтобы накосить сена для своих 
коров, а по полям бродила только 
одинокая фигура агронома, который 
был холост, а поэтому не завел ко
ровы.

Но зато через месяц, накосив сво
ему скоту сена, разве не собрались 
вновь членьГ правления в конторе, 
чтобы поговорить об уборке? Ведь в 
тот раз лаже докладывал сам пред
седатель колхоза:

Ночью в квартире врача Вален
тина Илларионовича Часовникова 
раздался телефонный звонок. В 
Пудинскую больницу поступил 
двадцатичетырехлетний Александр 
Яцков в тяжелом состоянии. Б ук
вально через несколько минут Ва
лентин Илларионович был в боль
нице и осматривал больного. Поч
ти всю ночь провел он у операци
онного стола. Пришлось сразу де
лать две операции. Ж изнь больно
го была спасена.

«Нелегко начинать свой тру
довой путь в условиях Севера, но 
молодой врач В. И. Часовников 
хорошо начал этот путь, — пи
шет П. С. Калугина в 
своем письме в редак
цию. — И мы, люди, ко
торые живем и работаем 
рядом с ним, глубоко 
благодарны ему за его 
нелегкий, благородный 
труд».

В другом, письме в редакцию 
тоже рассказывается о молодом 
враче. Пенсионерка С. Б. Колтун, 
много лет страдающая тяжелым 
заболеванием — полиартритом, 
пишет:

«Несмотря на то, что болезнь 
моя хроническая и возраст у  меня 
преклонный, наш участковый врач 
Виталий Михайлович* Грязнов (по
ликлиника №  3 г. Томска) уделяет 
мне много внимания. Без вызова 
он часто посещает меня, приме
няет различные средства и облег
чает мое состояние. Участливое, 
внимательное отношение к  больно
му, высокое чувство врачебного 
долга — вот что отличает этого 
молодого специалиста».

Писем с благодарностями вра
чам поступает в редакцию много. 
И в каждом из них раскрываются 
замечательные черты работников 
советской медицины.

«Мария Матвеевна Кравченко— 
самый дорогой для меня человек,
— пишет М. Якушева из дерев
ни Павловки Зырянского райо
на. — Более года тому назад 
у меня были очень трудные роды, 
и только благодаря операции, сде
ланной мне Марией Матвеевной 
Кравченко, и заботе медработника 
В. Н. Васильевой жизнь моя и 
моей новорожденной дочки была 
спасена».

«Мне предстояла тяжелая опе
рация, — пишет В. И. Торгашева,
— дело осложнялось тем. что у 
меня аллергия — необычная реак
ция организма на некоторые веще
ства, и мне было очень трудно по
добрать наркоз для операции. Я 
обратилась в первую городскую 
больницу. Доцент П. А . Титов

"ВГт\  ковыка? За что получа-1 л  а в  ж а м з  а хе о в  ьх хс a

Самый
Ч ЕЛ

дорогой
ОВЕ К

—  Из 3.010 гектаров зерновых 
убрано 1.200. — говорил он. —  Все 
сроки уходят, поэтому я предлагаю 
довести задание до каждого комбай
нера.

На том тотда и порешили.
И кто же виноват, что через две 

недели после этого пришлось утвер
дить акт: «В связи с неблагоприят
ными погодными условиями не про
водилась уборка 120 гектаров ржи, 
180 гектаров пшеницы и 315 гекта
ров овса»? Ведь обсуждали же, от
ветственность возлагали, задание до
водили, и все-таки пятую часть посе
ва не убрали даже на сено, а с гек
тара намолотили лишь по 3,8 цент
нера зерна.

Или взять тех же поросят. Еще в 
начале прошлого roja, когда на за
седании рассматривали первый акт 
на первого павшего поросенка, гово
рили о том, что нужно привезти в 
свинарник соломы на подстилку.

—  Если соломы не будет, все по
росята передохнут от сырости и гря
зи, —- сказал тотда член правления 
Вторушин.

Говорили о поросятах и на следу
ющем заседании, и еще много раз. 
Ведь 650 поросят за год родилось, а 
360 погибло. Каждого надо списать, 
о каждом поговорить. И всегда, ког
да о поросятах речь заходила, тол
ковали правленцы, что надо бы в 
свинарник подстилки привезти. Но 
разве правление повинно в том, что 
так никто эту солому и не привез? 
Разве в правлении загвоздка? В со
ломе —  это ее никто не хотел из-под 
снега выкапывать.

Не так это просто быть членом 
правления. Над каждым актом надо 
думать, с каждой докладной го
лову морочить.

Вот, например, оказалась на сепа
раторном пункте недостача 113 ки
лограммов жира. Как хитроумнее 
списать этот жир? Записали в про
токол так: «Списать жир на выпой
ку  телятам, потому что сепаратор 
гнал жир в обрат». Не правда ли, 
здорово аргументировано? Овцы це
лы и волки, то бишь, телята, сыты.

ТО М СКИЙ О БЛАСТНО Й 
Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕАТР

11 м а р т а  — « Ш е л ь м е н к о -д е н щ и к * .
12 м а р т а  —  « Р у с с к и е  л ю д и » .

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ АТР АХ: 
КИ Н О ТЕ АТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  — « П р и  и с п о л н е 
н и и  с л у ж е б н ы х  о б я з а н н о с т е й *  —
9. 10-50. 12-40. 14-30, 16-30. 18-30,
20- 30. 22-30.
М а л ы й  зал  — « С и л ь в а *  — 9-20 , 
11. 12-40. 16. 17-40. 19-20. 21.
22-40. Д ети  д о  16 л е т  н е  д о п у 
с к а ю т с я .
За л  к и н о х р о н и к и  — д о к у м е н т а л ь 
н о -х р о н и к а л ь н ы е  и н а у ч н о -п о п у 
л я р н ы е  ф и л ь м ы : « Т р и  г р а ц и и » ,
« Е го  з в а л и  Ф е д о р * .  « С о в е т с к и й  
с п о р т *  М» 12 , « И с т о р и я  о д н о й  м е 
д а л и *  — 10-10. 12-30. 14-50. 17-10, 
19-30. 21-50. « П р о т и в о б а к т е р и о -
л о ги ч е с к а я  з а щ и т а  н а с е л е н и я * . 
« В с т р е ч и  в  Ю го с л а в и и » , « П о к а  
м а л ы й  не  р о д и л с я »  —  9. 11-20, 
13-40. 16. 18-20. 20-40.

КИ Н О ТЕ АТР «ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  за л  — « П р и  и с п о л н е н и и  
с л у ж е б н ы х  о б я з а н н о с т е й »  —
10-15. 12-10. 14-05, 16, 17-55, 19-50,
21- 45.
Д л я  д е т е й  — « Т р а м в а й  в  д р у ги е

го р о д а » , « М у р з и л к а  н а  с п у т н и к е » ,  
« К а к  л и с у  п е р е х и т р и л и »  —  9 ч а с . 
З е л е н ы й  з а л  — « П р и  и с п о л н е н и и  
с л у ж е б н ы х  о б я з а н н о с т е й »  —  9,
10 -55 . 12-50. 14 4 5 , 16-40, 18-35,
2 0 -3 0 , 22-25.

КИ Н О ТЕ АТР 
имени И. Ч Е Р Н Ы Х

Б о л ь ш о й  за л  — « П р и  и с п о л н е 
н и и  с л у ж е б н ы х  о б я з а н н о с т е й »  —
9-4 0 , 11 -30 . 13 -20 . 15 -10 . 17. 18-50, 
20 -40 . 22 -30 .
М а л ы й  за л  — « Л ю б о в ь  и  с л е з ы »
—  11-20, 15-10, 17. 18-50. 20 -40 .
22 -30 . « Т а р а с  Ш е в ч е н к о »  —  9 -2 0, 
13-10.

КИ Н О ТЕ АТР 
ДЕТСКОГО  ЗРИТЕЛЯ

—  « Р е в и з о р *  —  10-40. 14 -25 . « Н е 
б е с н ы й  т и х о х о д »  —  9 . 12-45,
16-30, 18 -10 . 19-50, 21 -30 .

ДОМ  К У Л Ь Т У Р Ы  ЗАВО ДА 
«ТО М КАБЕЛЬ»

16-10,

ДОМ  КУ Л Ь Т У Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

— « С а ш ко »  —  15 ч а с . « Н е б е с н ы й  
т и х о х о д »  —  17, 19.

ФЕЛЬЕТОН
Только вид у телят почему-то такой, 
будто сливки не они, а кто-то другой 
себе на выпойку употребил.

Теля га —  скотина бессловесная, 
на них можно не только жир спи
сать. Не хватило в колхозе 1.268 
центнеров сена. Куда списать? На 
телят. Разлили 266 литров молока— 
туда же его, на телят.

А вот лодку колхозную Вторушин 
украл, эту на телят не спишешь. Но 
и человека тоже обижать не следует: 
ведь свой мужик —  колхозник. 
Решили так. Отнести на счет Втору- 
шина стоимость лодки, но за мину
сом пятилетней амортизации. Зачем 
человек будет платить лишнее, если 
пять лет этой лодкой колхоз пользо
вался?

Не подумайте, однако, что правле
ние только и знает, что добро спи
сывать. Кое-что предпринимается и 
для экономии. Выплачивают, напри
мер, по 30 копеек за каждый напи
санный плакат о бережливости. Пи
сали. вывешивали, выплачивали, а 
экономии почему-то нет —  доход не 
покрывает расход на 51 тысячу руб
лей. Платили по 30 копеек и за пла
каты о повышении продуктивности, 
скота. Но продуктивность тоже не 
повысилась —  мяса в 1963 го
ду произвели на 26 процентов мень
ше, чем в 1962 году, надои упа
ли, зерна в закрома засыпано в два 
раза меньше, чем в предыдущем году. 
Шестьдесят семь человек —  треть 
трудоспособных колхозников— не от

работали в общественном хозяйстве 
минимума дней, а двадцать колхозни
ков в течение года не работали вооб
ще ни единого дня.

Не сказать, что в колхозе руко
водить некому. Каждый седьмой — 
здесь начальник, либо около того. 
Семь человек распоряжаются, пяте
ро учитывают то, что сделано осталь
ными, еще восемь числятся на раз
личных обслуживающих должностях. 
Помимо этих вышестоящих, десять 
нижестоящих стерегут и охраняют 
колхозное имущество. Веда с этими 
сторожами, четверо их на Ферме, а 
ни один не услышал, как недавно 
ночью злоумышленники закололи и 
увезли на санях восьмилесятдкило- 
граммовую свинью. Пропажу бы. по
жалуй, и не обнаружили, если бы во
ры сами не оплошали —  потеряли 
свиную тушу на дороге. Говорят, в 
ту ночь из свинарника пропало три 
свиньи. Да мало ли что говорят 
колхозники.

Говорят, например, что управлен
ческий и обслуживающий персонал 
пятую часть заработка колхозника 
съедает. Оно, пожалуй, и в самом де
ле. У всех должностных лиц оклады 
твердые. Если, скажем, доярка на
доят меньше молока, то и заработок 
ее уменьшается, а зоотехнику моло
ка хоть совсем не будь— свой оклад 
он получит. И животновод гоже, и 
бригадир тоже, и фуражир, и учет
чик... Агроном тоже на окладе. В по
ле хоть трава не расти, а сто рублей 
ему в месяц отдай. И у бригадира 
оклад, и у учетчика, и...

Постойте, постойте, друзья! А не 
в этих ли окладах самая главная за-

ют в колхозе те, что у 
руководства,? За прора
ботанные дни. Если бы 

зоотехнику платили не за дни, 
а за надои и —привесы, он бы 
чаще заглядывал на ферму, г 
животновод, получай он опла
ту в зависимости от производства 
продукции, не допустил бы, чтоб по
росята погибали из-за того, что 
нет подстилки. И ежели бы опла
та труда агронома была постав
лена в зависимость от урожая, 
он меньше произносил бы по
каянных речей, требовательнее был 
бы и к  себе, и к  другим. А если бы 
оплату труда руководителей поста
вить еще в зависимость и от себе
стоимости продукции,— совсем было 
бы хорошо. Честное слово, через не
делю уже не было бы в штате каж
дого третьего лишнего, жир бы на 
телят не списывали, нашли бы и то
го, кто в ведомость лишнее сено при
писал, и того, кто молоко разлил.

Только не решится само правле
ние на такой шаг. Куда ведь спокой
нее: месяц прошел —  и получай 
денежки. А тут волноваться придет
ся, нервничать, кое-кому руки из 
карманов вынуть и за дело взяться.

Но, думается мне, раз мы нашли, 
в чем главная заковыка, недолго 
продлится теперь вольготная жизнь 
правления. Заставят его колхозники 
отвечать за свои делі. Сделают всех 
не зависящих от производства зависи
мыми, а безответственных— ответст
венными. Время сейчас такое, что 
каждому за свою работу отвечать на
до не только морально, но и мате
риально. Это очень благотворно дей
ствует. На психику. На экономику. 
И на все прочее.

В. НИКОЛАЕВ.
Шегарское управление.

ободрил меня, вселил уверенность 
в благополучном исходе операции. 
Врач П. В. Ушакова кропотливо и 
внимательно, не жалея времени, 
изучала мое состояние, подбирала 
различные вещества для наркоза, 
проводила пробы. П. А. Титов ус
пешно сделал операцию, ^но иэ-за 
аллергии у меня начались ослож
нения. В это трудное время меня 
окружили заботой и хирург, и вра
чи Л. С. Бирюкова, А . П. Аксе
нов. Они и внимательные меди
цинские сестры помогли мне спра
виться с болезнью».

К ак о человеке со щедрым серд
цем отзываются о детском враче 

Серафиме Николаевне 
Ш ляк. Р. Лазарев и А . 

О б З О р  Федоров пишут о ней:
* «Серафима Николаевна

пришла в дом по вызову, 
П И С С М  осмотрела больного ре

бенка, выписала лекарст
ва. Все? Нет, если ей по

зволяет время, она навестит и ос
тальных детей, живущ их в этом 
доме, узнает о их здоровье, даст 
советы матерям».

О большой заботе, которую про
являет Советское государство о 
здоровье женщины, о чутком меди
цинском работнике Т. Д. Рожновой 
пишет из Калтайского лесозагото
вительного пункта Р. Кузнецова.

Из . Ингузетского леспромхоза 
Верхнекетского района пришло 
письмо П. Кузнецовой. Ее четц- 
рехлетпяя девочка тяжело заболе
ла. Ребенка самолетом доставили 
в Томск. На помощь пришла опыт
нейший педиатр гор. Томска про
фессор А . Ф. Смышляева. Ребен
ка лечили сначала в клинике ме
дицинского института, затем в ту
беркулезном санатории. «Много 
хороших, еердечных людей в бе
лых халатах встретила я в эти ме
сяцы, — пишет П. Кузнецова. — 
Врачи Э. Я. Пикаревская, С. М. 
Ощепова, медицинские сестры — 
все старались ободрить меня. И 
вот после более чем полугодовой 
разлуки дочь снова со мной. Здо
ровая, веселая».

О внимательном, материнском 
отношении медицинского персона
ла к  детям, лечащимся в Томском 
полиомиелитном санатории, пи
шут супруги Бугровы. Их дочь в 
течение двух лет лечилась здесь. 
Кропотливый, настойчивый труд 
врачей, их забота дали хорошие 
результаты.

М. И . Зориковская живет в по
селке Самуськи. В результате не
счастного случая она получила 
тяжелые телесные повреждения 
ее жизнь была в опасности. Зори 
ковскую направили в больниц\ 
водного транспорта в г. Томске 
Много внимания уделили больной 
врачи Л. И. Кулицкая, А . В. Гор 
бенко, операционная сестра А . К  
Крюкова и другие сестры и сани
тарки. После длительного лечения 
женщина поправляется, с радо
стью пишет о том, что скоро снова 
сможет работать, и благодарит лю
дей, которые спасли ей жизнь, вое 
становили здоровье.

Хорошо, когда на помощь боль 
ному приходит врач, на вооруже 
нии которого не только достижения 
советской медицины, но и душев
ное отношение к  человеку. Таких 
врачей благодарят многие наши 
читатели.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 11 мар
та по Томской области ожидается 
малооблачная погода, по западным 
районай — слабый снег, ветер 
юго-западный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура 9 — 14 граду
сов мороза.

12— 15 марта по Томской обла
сти ожидается малооблачная пого
да, преимущественно без осадков, 
в начале срока — слабый снег, 
ветер юго-восточный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура ночью 
— 18 — 23, днем — 6 — 11 граду
сов мороза.

Редактор А . Н . НОВОСЕЛОВ.

ТЕ ЛЕВИ ДЕН И Е
С Р Е Д А , 11 М А Р Т А

18.30. Т е л е в и з и о н н ы е  н о в о с т и . 18.40. 
М о л о д е ж н ы й  ч а с . В п р о г р а м м е : « К о г 
д а  к о н ч а е т с я  с м е н а » , «П о д  л у ч о м  
« К о м с о м о л ь с к о г о  п р о ж е к т о р а » ,  « Ф и 
н и ш и р у е т  с п о р т и в н а я  з и м а » , л и т е р а 
т у р н а я  с т р а н и ц а  « З а б ы т ы е  и м е н а » .
19.40 . Н о в а я  к и н о х р о н и к а .  20.10. 

« С е л ь с ка я  н о в ь » . П р о г р а м м а  д л я  
т р у ж е н и к о в  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а .
20.40. Т е л е в и з и о н н ы е  н о в о с т и . 21.00 . 
Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  «В м е р т в о й  
п е тл е » . П о о к о н ч а н и и  — « И з у ч а е м  а н 
г л и й с к и й  я з ы к * .

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа производит прием за
явлений на курсы счетоводов и 
бухгалтеров промышленного учета 
и повышения квалификации стар
ших бухгалтеров.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 119. 2 — 1

Томской областной торговой ба
зе «Ростекстильторга» требуется 
юрисконсульт.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18. 2 —Г

Томскому головному мясокомби
нату требуются: инженер по техни
ке безопасности, техник-теплотех
ник, слесари.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров. 2 — 1

Вагонное депо станции Томск-ІІ 
ПРО ИЗВО ДИТ НАБО Р 

на курсы проводников вагонов. 
Принимаются лица не моложе 

18-летнего возраста с образова
нием не ниже 7 классов.

Здесь же требуются: токари по 
металлу, слесари-сантехники, сле
сари по ремонту вагонов, элек
тросварщики, столяры, осмотрщи
ки вагонов, электрослесари, а кку
муляторщики, гальваник, золыци- 
кн.

Обращаться в отдел кадров.
2 — 2

Томской автоколонне ФА 1235 
ТРЕБУЮ ТСЯ:

художник-маляр, электрик-сило
вик, автоэлектрики, аккумулятор
щик, медник-жестянщик, вулкани
заторщик, газоэлектросварщик, ав
тослесари, шоферы 1, 2, 3 классов, 
токари и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, поселок 
спичечной фабрики «Сибирь», ос
тановка автобуса ФА 3 «Первые 
сенные», отдел кадров. 3 — 2

К а п а т с к а я  Е ф р о с и н ь я  И в а н о в н а , 
п р о ж и в а ю щ а я  в  г. Т о м с к е , п о с е л о к  
Т и м и р я з е в с к и й , в о з б у ж д а е т  д е л о  о 
р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с  К а п а т с к и м  В и к 
то р о м  М и х а й л о в и ч е м .

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  Т ом 
с к о м  о б л а с т н о м  с у д е .

Ректорат, партком, комитет 
ВЛ КС М , местком и профком по
литехнического института, де

канат и общественные организа
ции химико-технологического 
факультета извещают о смерти 
студентки

ПОНО М АРЕВОЙ 
Лидии Захаровны, 

последовавшей 6 марта 
1964 г., и выражают глубокое 
соболезнование родным и близ
ким.

Вынос тела 11 марта, в 3 ча
са дня, из помещения нового 
клуба политехнического инсти
тута.

Г р и г о р ь е в а  Л ю д м и л а  Е ф и м о в н а  
п р о ж и в а ю щ а я  в  г. Т о м с к е , у л и ц а  Н ов 
г о р о д с к а я ,  48 . в о з б у ж д а е т  д е л о  о  р а с  
т о р ж е н и и  б р а к а  с  Г р и г о р ь е в ы м  П р о 
к о п и е м  Н и к о л а е в и ч е м , п р о ж и в а ю щ и м  
в  г. Т о м с к е , п р о с п е к т  и м е н и  Ф р у н з е , 
77.

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 
р о д н о м  с у д е  К и р о в с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м с к а .

К у р и н а  Е л е н а  В л а д и м и р о в н а ,  п р о 
ж и в а ю щ а я  в  г. Т о м с к е . п е р е у л о к  
Ш к о л ь н ы й . У. в о з б у ж д а е т  д е л о  о  р а с 
т о р ж е н и и  б р а к а  с  К у р и н ы м  П етр о м  
Ф е д о р о в и ч е м .

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 
р о д н о м  с у й е  Л е н и н с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м с к а .

Требуются начальник охраны и 
охранники.

Обращаться: г. Томск, улица
Алтайская, 161, остановка «Трам
вайная», телефон 73-3-68.

Т е л е ф о н ы : р е д а к т о р а  —  3 7 -3 7 , з а 
м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  5 1 -7 5 , з а м е 
с т и т е л я  р е д а к т о р а  — 4 2 -4 4 , о т в е т , 
с е к р е т а р я  — 31 -19 , с е к р е т а р и а т а
—  4 2 -4 0 , о т д е л о в : и д е о л о ги ч е с к о го
— 4 7 -4 5  и  4 2 -4 6 , п р о м ы ш л е н н о г о  и 
п а р т и й н о й  ж и з н и  — 37 -75 , с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н о г о  и  п а р т и й н о й  ж и з н и  — 
37 -39 , с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы 
т а  —  3 7 -7 7 , п и с е м  и р а б с е л ь к о р о в 
с к о й  с е т и  — 3 7 -3 8  и  31 -47 , и н ф о р м а 
ц и и  —  5 1 -6 1 , за м . з а в . и з д а т е л ь с т в о м  

—  5 2 -2 3 . б у х г а л т е 
р и и  и  о т д е л а  о б ъ 
я в л е н и й  — 37 -36 , 
с т е н о г р а ф и с т к и  — 
52 -02 .

З а к а з  М  1047


